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ATA DA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE NÚMERO 887 DO CONSELHO REGIONAL DE 1 

ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC. 1. DATA E HORÁRIO DE 2 

ABERTURA DOS TRABALHOS: Aos trinta e um dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte, 3 

com início às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos, reuniu-se o Plenário do Crea-SC, em 4 

sessão ordinária, através de videoconferência (link: https://zoom.us/j/98493327745). 1.1. 5 

VERIFICAÇÃO DO QUORUM: Após a verificação e constatação da existência de quórum, o 6 

Presidente do Crea-SC, Engenheiro Agrônomo Ari Geraldo Neumann, agradeceu a presença dos 7 

conselheiros e declarou instalada a sessão plenária ordinária de julho de 2020. 1.2. 8 

CONSELHEIROS PRESENTES: ADRIANO GIURIATTI, ALFREDO HERBST NETO, ANDRÉ MATTE 9 

SAGAVE, CARLOS AUGUSTO MENEZES, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, CELSO 10 

ZARPELLON, DENIS ASSIS DA SILVA, EDÉLCIO PAULO BONATO, EDSON DE SOUZA, 11 

EDUARDO BEDIN, ELIELSON KRUBNIKI, EMERSON JOSÉ CORAZZA, ERNANI COSTA, 12 

ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, FERNANDO CÉSAR BAUER, 13 

GISLAINE LUVIZÃO, GIZIANE DE BRITO, HECTOR SILVIO HAVERROTH, HELTON ARAUJO 14 

COUTO CARNEIRO, HENRIQUE MORIGUTI, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, JOSÉ 15 

CARLOS CAUDURO MINUZZO, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, MILTON PEREIRA, MOACYR 16 

ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, NILSO BARROS JUNIOR, OSNY DO AMARAL FILHO, PAULO 17 

RODRIGO ZANIN, RAFAEL CUBAS, RAFAEL KIENEN CAMARGO, RODRIGO MENEZES MOURE, 18 

ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, SERGIO LUIZ 19 

MAZALLI, THOMAZ LONDERO MOOJEN, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, VANILDO RODRIGUES, 20 

ALCIR JOSÉ TESTONI, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, 21 

GILBERTO MARTINS VAZ, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, JURANDIR CORREA, LUIZ 22 

CARLOS FERRARO, MARCELO FIALKOSKI, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, ROBERTO 23 

LUIZ DIEHL, ROGERIO NOVAES, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, CLOVIS NORBERTO SAVI, 24 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, LUIZ CEZAR SAKR, MARCOS TOSCHI GRANADO, 25 

RAFAEL PACHECO, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, CARLOS EDUARDO CAVALLI, 26 

JULIANDRO CASANOVA, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, RODOLFO BRUNO 27 

MIRANDA DE OLIVEIRA, SAULO JORGE TÉO, SILBERTO PROVESI, ADILSON PINHEIRO, 28 

CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, GUILHERME TAVARES DA SILVA, JONAS DIETER 29 

OEHLEMANN, JOSÉ AUGUSTO DA MATTA GUEDES, MARCOS PAULO HIRTH, DANIEL 30 

KANDLER SIGNORI, GLAUCIA GEBIEN, JACIR ILARIO CORATO, LEONIDAS CARLOS MARTINS, 31 

MATHEUS MAZON FRAGA, PAULO RUARO, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, DANIEL 32 

CRIPPA LEMOS, LÊNIO JEREMIAS, LÉO SARAIVA CALDAS, LEOMAR CARDOSO CUNHA, 33 

DAGOBERTO STEIN DE QUADROS. 1.3. CONSELHEIROS QUE SOLICITARAM DISPENSA: 34 

ALOÍSIO PEREIRA DA SILVA, ANGELA CRISTINA PAVIANI, GIORGIO MURARA ALVES, MÁRIO 35 

JORGE BACHA, MESSIAS RAMOS JÚNIOR, PAULO ROBERTO DE OLIVEIRA, RAFAEL 36 

CRISTIANO WOLTER, RENÉRIO ELIAS LEITE NETO, ROBERTO DE OLIVEIRA, RODRIGO LUIZ 37 

DO CARMO SOUZA, SILVIA SANTOS, SILVIO JORGE MACHADO, TIAGO BORGA, VALDEMIRO 38 

AVI FILHO. 2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL: O Presidente solicitou que todos ficassem em 39 

posição de respeito para execução do hino nacional. 3. EXECUÇÃO DO HINO DO ESTADO DE 40 

SANTA CATARINA: Na sequência foi executado o hino do Estado de Santa Catarina. 4. 41 

DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO PLENÁRIA Nº 886, REALIZADA DIA 19 DE 42 

JUNHO DE 2020: O Presidente informou que foi feita alteração em relação à ata que consta no 43 

Creanet, a pedido do conselheiro André Leandro Richter, onde na linha 370 foi incluída a palavra 44 

“não” antes do trecho “haverá premiação em dinheiro”, ficando a frase da seguinte forma: “Enfatizou 45 

que não haverá premiação em dinheiro (...)”. Ato contínuo colocou em regime de discussão a ata da 46 

sessão Plenária nº 886, realizada em 19 de junho de 2020 através de videoconferência e, em não 47 

havendo manifestações, colocou em votação, com a alteração proposta pelo conselheiro André 48 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/
https://zoom.us/j/98493327745


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 888,  

realizada em 04/09/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

Leandro Richter, sendo aprovada por UNANIMIDADE, com 53 votos favoráveis e 4 abstenções. 49 

Votaram a favor: JOSÉ AUGUSTO DA MATTA GUEDES, THOMAZ LONDERO MOOJEN, 50 

ADILSON PINHEIRO, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, ERNANI COSTA, RAFAEL KIENEN CAMARGO, 51 

JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, NILSO BARROS JUNIOR, SERGIO LUIZ MAZALLI, 52 

RODRIGO MENEZES MOURE, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, VANILDO RODRIGUES, 53 

REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, RAFAEL CUBAS, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, MOACYR 54 

ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, OSNY DO AMARAL 55 

FILHO, HENRIQUE MORIGUTI, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, VALDIR 56 

PEDRO SCHNEIDER, MATHEUS MAZON FRAGA, EDÉLCIO PAULO BONATO, JOSÉ ANTÔNIO 57 

LATRÔNICO FILHO, CARLOS AUGUSTO MENEZES, ALFREDO HERBST NETO, ADRIANO 58 

GIURIATTI, GILBERTO MARTINS VAZ, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, FERNANDO CÉSAR 59 

BAUER, MILTON PEREIRA, EMERSON JOSÉ CORAZZA, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, 60 

ALCIR JOSÉ TESTONI, LUIZ CARLOS FERRARO, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, 61 

JULIANDRO CASANOVA, MARCELO FIALKOSKI, EDSON DE SOUZA, DENIS ASSIS DA SILVA, 62 

CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, PAULO RODRIGO ZANIN, ROBERTO LUIZ DIEHL, 63 

CELSO ZARPELLON, ROGERIO NOVAES, JURANDIR CORREA, GIZIANE DE BRITO, SILBERTO 64 

PROVESI, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, HECTOR 65 

SILVIO HAVERROTH, ANDRÉ MATTE SAGAVE, ELIELSON KRUBNIKI. Absteve-se: EDERSON 66 

ROGÉRIO ANTONINI, EDUARDO BEDIN, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, GISLAINE 67 

LUVIZÃO. 5. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA, 68 

REALIZADA DIA 3 DE JULHO DE 2020: O Presidente colocou em regime de discussão a ata da 69 

sessão Plenária Extraordinária, realizada em 3 de julho de 2020 através de videoconferência e, em 70 

não havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovada por UNANIMIDADE, com 55 71 

votos favoráveis e 8 abstenções. Votaram a favor: JURANDIR JOSÉ DA SILVA, HECTOR SILVIO 72 

HAVERROTH, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, ADILSON PINHEIRO, OSNY DO AMARAL FILHO, 73 

ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, ERNANI COSTA, EDUARDO BEDIN, JOSÉ CARLOS CAUDURO 74 

MINUZZO, THOMAZ LONDERO MOOJEN, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, GILBERTO 75 

MARTINS VAZ, MILTON PEREIRA, RODRIGO MENEZES MOURE, ALFREDO HERBST NETO, 76 

MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, LUIZ CARLOS FERRARO, CLAUDIO JUAREZ 77 

FERRONATO, SERGIO LUIZ MAZALLI, VANILDO RODRIGUES, EDÉLCIO PAULO BONATO, 78 

JONAS DIETER OEHLEMANN, JURANDIR CORREA, CARLOS AUGUSTO MENEZES, ROBERTO 79 

LUIZ DIEHL, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, ALCIR JOSÉ TESTONI, DENIS ASSIS DA SILVA, 80 

ALESSANDRO CESAR PAVIANI, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, FERNANDO CÉSAR 81 

BAUER, SILBERTO PROVESI, NILSO BARROS JUNIOR, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, 82 

EMERSON JOSÉ CORAZZA, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, HELTON ARAUJO 83 

COUTO CARNEIRO, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, GUILHERME TAVARES 84 

DA SILVA, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, MARCOS TOSCHI GRANADO, ELIELSON KRUBNIKI, 85 

PAULO RODRIGO ZANIN, HENRIQUE MORIGUTI, RAFAEL KIENEN CAMARGO, ENDRIANA 86 

KISCHNER CAVALHEIRO, MARCELO FIALKOSKI, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, 87 

ADRIANO GIURIATTI, LUIZ CEZAR SAKR, GISLAINE LUVIZÃO, ROGERIO NOVAES, ANDRÉ 88 

MATTE SAGAVE, GIZIANE DE BRITO, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES. Absteve-se: RAFAEL 89 

CUBAS, JOSÉ AUGUSTO DA MATTA GUEDES, GLAUCIA GEBIEN, CAROLINE ELIDIANA 90 

SANTOS DE LUCCA, EDSON DE SOUZA, CELSO ZARPELLON, REGINALDO CAMPOLINO 91 

JAQUES, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR. 6. INFORMAÇÕES SOBRE 92 

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS E EMITIDAS: 6.1. RECEBIDAS: 6.1.1. Ofício Circular 93 

54/2020/Confea, comunicando que está realizando Acordo de Cooperação com a Receita Federal do 94 

Brasil, assim como possibilitar a adesão pelos Conselhos Regionais; 6.1.2. Ofício Circular 95 

58/2020/Confea, encaminhando cópia da Decisão PL-0873/200, que aprova a Resolução que altera a 96 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 888,  

realizada em 04/09/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

Resolução 1.067, de 25/9/2015; 6.1.3. Ofício Circular 60/2020/Confea, encaminhando cópia da 97 

Decisão PL-0937/2020, que institui o Programa de Auxílio Financeiro do Sistema Confea/Crea de 98 

Enfrentamento ao Coronavírus SARS-CoV-2 (Covid-19), exclusivamente para o exercício de 2020, 99 

visando à mitigação dos efeitos financeiros da crise e à garantia da manutenção das atividades 100 

essenciais dos Conselhos Regionais, e dá outras providências; 6.1.4. Ofício Circular 66/2020/Confea, 101 

solicitando o preenchimento da planilha até 17/7/2020, para o Relatório de Gestão do Confea, dos 102 

dados relacionados ao exercício 2019 em detrimento a Decisão Normativa - TCU 178/2019; 6.1.5. E-103 

mail DE 16/7/2020/Colégio de Presidentes/Confea, encaminhando Minuta de Deliberação que altera 104 

os valores anuais de taxas e anuidades, conforme Resolução nº 1.066/2015; 6.1.6. Ofício 105 

918/2020/Confea, encaminhando cópia da Decisão PL-0871/2020, que anula a Decisão Plenária nº 106 

PL/SC-072/2020 do Crea-SC; 6.1.7. E-mail de 18/6/2020, do Confea, encaminhando para 107 

conhecimento a Decisão Plenária PL-0509/2020 do Confea, que referenda a Portaria 133, de 108 

27/3/2020, que resolveu aprovar a alteração dos itens 6.2 e 6.3 do regulamento que define as 109 

diretrizes e os procedimentos para o acompanhamento da gestão, prestação de contas e 110 

apresentação de relatório de gestão do Sistema Confea/Crea e da Mútua; 6.1.8. E-mail de 17/6/2020, 111 

do Confea, solicitando informar, qual o impacto sofrido na arrecadação no período de janeiro a maio 112 

de 2020, bem como outras informações; 6.1.9. Deliberação CEF nº 137/2020, da Comissão Eleitoral 113 

Federal, comunicando a suspensão das eleições do dia 15 de julho de 2020; 6.1.10. Ofício Circular 114 

1971/2020-UOPI-TAPE do Crea/SP, encaminhando para conhecimento, para eventuais providências, 115 

autenticidade de documentação escolar não comprovada pela Universidade Anhembi Morumbi para 116 

fins de registro profissional, do curso de Engenharia de Produção; 6.1.11. E-mail de 16/7/2020, do 117 

Crea-BA, solicitando informações acerca das providências que estão sendo adotadas por este 118 

Conselho, referentes as passagens adquiridas para a 77ª SOEA, considerando que o referido evento 119 

foi adiado e ainda sem data definida; 6.1.12. Ofício C2020007-01, do IBAPE/SC, encaminhando 120 

cópia de Manifesto da entidade, tratando da Covid-19 e eleições do Crea-SC, cujo texto contesta a 121 

atuação das comissões eleitorais estaduais e federal do Sistema Confea/Crea, solicitando desta 122 

forma, prorrogação das eleições de julho para dezembro de 2020; 6.1.13. Nota Pública do Conselho 123 

Federal dos Técnicos Industriais, informando a sociedade sua exclusiva função de orientar, 124 

disciplinar e fiscalizar o exercício profissional dos Técnicos Industriais nos termos do art. 3º da Lei 125 

13.639/2018; 6.1.14. Ofício 618/2020/DIFAM-SC/GER-SC, da Agência Nacional de Mineração – 126 

ANM, encaminhando consulta sobre a competência profissional nos documentos técnicos 127 

apresentados a ANM por profissionais vinculados ao Crea-SC e a outros; 6.1.15. Ofício Circular 128 

GABPRE 46/2020, do Ministério Público Federal – Procuradoria da República/SC, solicitando 129 

informações, por intermédio da ferramenta Sisconta Eleitoral, os dados relativos às pessoas 130 

excluídas do exercício da profissão, por decisão sancionatória do Conselho, em decorrência de 131 

infração ético-profissional nos últimos oito anos; 6.1.16. Ofício 1543/2020-GABPR3-6º OFÍCIO, da 132 

Procuradoria da República de SC – 6º Ofício – Núcleo de Combate à Corrupção, Patrimônio Público 133 

e Controle de Atos Administrativos, solicitando informações e providências, acerca das eleições do 134 

dia 15/7/2020; 6.1.17. Ofício 205/2020-QCG/CBMSC, do Corpo de Bombeiros Militar de Santa 135 

Catarina, solicitando ao Crea-SC que oriente os profissionais registrados a efetuar em seus 136 

cadastros no e-SCI da Corporação; 6.1.18. Ofício 1387/2020, da Superintendência de Vigilância em 137 

Saúde – Diretoria de Vigilância Sanitária, encaminhando Autos de Infração e de Intimação 138 

subsistente para conhecimento e providências, com base nos Artigos 17 e 18 do Decreto Federal 139 

5440/2005; 6.1.19. E-mail de 28/5/2020, da Secretaria da Comissão do Patrimônio Histórico, 140 

Arqueológico, Artístico e Natural do Município de Joinville – COMPHAAN, solicitando a indicação de 141 

representante deste Conselho para constituir a COMPHAAN; 6.1.20. E-mail de 8/7/2020, da Câmara 142 

de Vereadores de Joinville, encaminhando Moção nº 211/2020, assinada pelo Vereador Adilson 143 

Girardi, parabenizando todos os Engenheiros Florestais de Joinville – 12 de julho – Dia do 144 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 888,  

realizada em 04/09/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

Engenheiro Florestal, na pessoa do Sr. Dieter Neerman – Diretor Regional do Crea/SC em Joinville; 145 

6.1.21. Ofício 012/REPR-REITORIA/2020, da UNOCHAPECÓ, pedindo reconsideração a decisão 146 

CEGEMAGRI/SC nº 18/2020, Processo de Curso nº 9-100850008-0; 6.1.22. Ofício 147 

05/CGELTRO/2020 da UFSC – Coordenadoria do Curso de Engenharia Eletrônica, solicitando a 148 

indicação de representantes no Colegiado do referido curso; 6.1.23. Ofício 04/CCGEA/2020, do 149 

CCA/UFSC, solicitando indicação de representante do Crea no Colegiado do Curso de Engenharia 150 

de Aquicultura na UFSC, por um período de dois anos, a partir de 3/7/2020; 6.1.24. E-mail de 151 

6/7/2020, do Conselheiro Eng. Civil Luiz Francisco Teixeira Marcondes, solicitando sua RENÚNCIA 152 

da 2ª Suplência da CER-SC; 6.1.25. Ofício CEEC-14/2020, da Assessora Técnica Eng. Civil Marília 153 

M.D. Corrêa, comunicando que a CEEC, em reunião ordinária realizada no dia 19/6/2020, por 154 

videoconferência em função da pandemia COVID-19, deliberou e aprovou por unanimidade, que a 155 

partir desta data todos os códigos relacionados ao sistema preventivo contra incêndio, serão 156 

aglutinados em apenas um, sendo o G0106 – Proteção contra incêndios e catástrofes, código já 157 

utilizado anteriormente pelo Conselho; 6.1.26. Ofício CEEC-15/2020, da Assessora Técnica Eng. 158 

Civil Marília M.D. Corrêa, comunicando que a CEEC, em reunião ordinária realizada no dia 159 

19/6/2020, por videoconferência em função da pandemia COVID-19, deliberou e aprovou por 160 

unanimidade a consulta feita pelo Corpo de Bombeiros de Santa Catarina, solicitando, assim, o 161 

encaminhamento do parecer a Corporação; 6.1.27. Ofício de 12/2/2020, da Senhora Maieli Larisa 162 

Schlindwein da Caz, solicitando informações referentes os problemas de ética na engenharia civil, 163 

para seu projeto de pesquisa, do curso de Engenharia Civil da Unoesc. 6.2. EMITIDAS: 6.2.1. Ofício 164 

P-01.018/2020, ao Confea, informando que o Plenário do Crea-SC, em reunião ordinária nº 886, 165 

realizada no dia 19/6/2020, decidiu por maioria, não aderir ao Programa de Auxílio Financeiro do 166 

Sistema Confea/Crea de Enfrentamento ao Coronavírus (Covid-19), conforme Decisão PL-SC nº 167 

091/2020; 6.2.2. Ofício P-05.026/2020, ao Procurador da República – 6º Ofício – Núcleo de Combate 168 

à Corrupção, Patrimônio Público e Controle de Atos Administrativos da Procuradoria da República 169 

em Santa Catarina do Ministério Público Federal – MPF, informando que não possui competência 170 

para fazer qualquer alteração no calendário eleitoral ou nas regras da eleição; 6.2.3. Ofício P-171 

06.027/2020 e 029/2020, ao Corregedor Geral da Justiça do Estado de Santa Catarina – Núcleo 172 

IV/Extrajudicial, encaminhando resposta elaborada pela Câmara Especializada de Geologia, 173 

Engenharia de Minas e Agrimensura – CEGEMAGRI do Crea-SC, acerca da questão suscitada pelo 174 

registrador de imóveis da comarca de Biguaçu/SC, que trata da obrigatoriedade da assinatura dos 175 

confrontantes tanto na planta quanto no memorial descritivo nos procedimentos de retificação; 6.2.4. 176 

Ofício P-07.013/2020, ao Secretário de Cultura e Turismo da Prefeitura de Joinville, indicando o 177 

Diretor Regional da Inspetoria do Crea-SC em Joinville, como representante deste Conselho na 178 

Comissão do Patrimônio Histórico, Arqueológico, Artístico e Natural do Município de Joinville – 179 

COMPHAAN; 6.2.5. Ofício P-14.007/2020, a Senhora Maieli Larissa Schlindwein da Caz, 180 

encaminhando a Informação PROJUR-SE nº 027/2020 prestando as informações solicitadas para o 181 

desenvolvimento do projeto de pesquisa, tendo como tema “problemas de ética na engenharia civil”. 182 

7. INFORMES DA PRESIDÊNCIA: O Presidente informou suas principais atividades desde a última 183 

Plenária: - Treinamento dos mesários para Eleição no Sistema Confea/Crea e Mútua, no dia 7 de 184 

julho, por videoconferência; - Reunião do Colégio de Diretores Regionais, no dia 10 de julho, por 185 

videoconferência; - Assembleia Geral da ASCOP – Associação dos Conselhos Profissionais de Santa 186 

Catarina, do qual é Presidente, no dia 16 de julho, por videoconferência;  - Participou, como 187 

coordenador interino do Colégio de Presidentes do Sistema Confea/Crea e Mútua, das reuniões 188 

Plenárias do Confea, no período de 22 a 24 de julho, por videoconferência. Também como 189 

coordenador interino do Colégio de Presidentes, informou que participou da reunião do Conselho 190 

Diretor do Confea, no dia 28 de julho, através de videoconferência, onde foi tratado sobre o Acordão 191 

do TCU nº 6333/2020, a respeito de auditoria realizada na Mútua. Informou que o Confea firmou um 192 
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Termo de Cooperação Técnica com a ANM – Agência Nacional de Mineração, que tem como 193 

objeto  a troca de informações recíprocas sobre as atividades das empresas e dos profissionais da 194 

área da mineração bem como formalizar a intenção dos dois órgãos em colaborarem, dentro de suas 195 

atribuições, na fiscalização do exercício profissional da Geologia e da Engenharia de Minas, para 196 

observância da legislação aplicável. Disse que os Creas foram convidados a aderir ao Termo de 197 

Cooperação Técnica e o Crea-SC decidiu aderir, sendo que o Confea ficará responsável a nível 198 

nacional e os Creas ficarão responsáveis pela aproximação com as Superintendências Regionais. 199 

Disse que no período de 5 a 7 de agosto irá coordenar a reunião do Colégio de Presidentes do 200 

Sistema Confea/Crea e Mútua, através de videoconferência, onde será assinado convênio com a 201 

ABNT – Associação Brasileira de Normas Técnicas para o ano de 2021. Citou que o convênio tem o 202 

valor de R$ 750 mil, sendo que o Confea é responsável por R$ 250 mil, a Mútua por R$ 250 mil e os 203 

Creas pelos outros R$ 250 mil, considerando a proporcionalidade conforme número de profissionais 204 

registrados. Disse que no dia 17 de julho foi assinado o ACT – Acordo Coletivo de Trabalho dos 205 

empregados do Crea-SC, juntamente com os sindicatos que os representam. QUESTÃO DE 206 

ORDEM: O conselheiro Rogério Novaes cumprimentou a todos e informou que na reunião da 207 

Comissão de Valorização Profissional, que ocorreu no dia anterior, da qual é coordenador, foi 208 

aprovado por unanimidade pleitear à Presidência a reconsideração da decisão de Diretoria que foi 209 

apresentada na última plenária, que suspendeu a atividade planejada pela comissão de realizar uma 210 

reunião com os Presidenciáveis ao Crea-SC. Disse que, em caso de negativa à reconsideração, a 211 

comissão deliberou em solicitar, conforme previsto no Regimento Interno do Crea-SC, a inclusão de 212 

item na pauta desta plenária para deliberação dos conselheiros a respeito do assunto. Destacou que 213 

ainda não teve retorno do Presidente e, por isso, precisa registrar a deliberação da comissão em 214 

plenária, entretanto cabe ao Presidente acatar o pedido, tanto de reconsideração quanto de inclusão 215 

de pauta. O Presidente destacou que irá tratar sobre esta situação no Item 9 desta pauta (Outros 216 

Assuntos). 8. ORDEM DO DIA: 8.1. RELATO DE PROCESSOS: 8.1.1. 8.1.1. Processos do DRP de 217 

Infração: Em bloco, conforme listagem anexa DESTAQUES – Número de Ordem de 029 a 038: 218 

Processo de Ordem 029 - nº 204062-4. Interessado: Hansen Empreendimentos Imobiliários Ltda. 219 

Relator: Conselheiro Ernani Costa. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da 220 

multa em seu valor integral. Processo de Ordem 030 - nº 205301-9. Interessada: Patrícia Del Passo 221 

Amâncio. Relator: Conselheiro Rafael Cubas. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e 222 

aplicação da multa em seu valor integral, bem como pela autuação da empresa contratada pela falta 223 

de registro no Crea. Processo de Ordem 031 - nº 201837-0. Interessada: Renata Moser 224 

Terraplanagem ME. Relator: Conselheiro Paulo Roberto Braz Fiorese. Parecer: Pela manutenção do 225 

auto de infração e aplicação da multa em seu valor mínimo. Processo de Ordem 032 - nº 204155-1. 226 

Interessado: Gerson Filippi Artigos de Aço Inox – Filiaço. Relator: Conselheiro Reginaldo Campolino 227 

Jaques. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa em seu valor integral. 228 

Processo de Ordem 033 - nº 203489-4. Interessado: Hope Recursos Humanos S/A. Relator: 229 

Eduardo Bedin. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa em seu valor 230 

integral. Processo de Ordem 034 - nº 204251-0. Interessado: Vale Const. Civil e Mont. de Estruturas 231 

Ltda. Relator: Eduardo Bedin. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa 232 

em seu valor integral. Processo de Ordem 035 - nº 205262-7. Interessado: Setcold Soluções em 233 

Refrigeração Ltda. Relator: Eduardo Bedin. Parecer: Pela manutenção do auto de infração e 234 

aplicação da multa em seu valor mínimo. Processo de Ordem 036 - nº 204421-0. Interessado: 235 

Marcos Vinícius Michelotto Arnutti. Relator: Eduardo Bedin. Parecer: Pela manutenção do auto de 236 

infração e aplicação da multa em seu valor mínimo. Processo de Ordem 037 - nº 204578-6. 237 

Interessado: RM Engenharia do Vapor Ltda. Relator: Eduardo Bedin. Parecer: Pela manutenção do 238 

auto de infração e aplicação da multa em seu valor mínimo. Processo de Ordem 038 - nº 205435-2. 239 

Interessado: JZ Pré Moldados Ind. de Artefatos de Cimento Ltda. Relator: Fernando César Bauer. 240 
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Parecer: Pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa em seu valor mínimo. Votação: 241 

processos aprovados por UNANIMIDADE, com total de 64 votos, sendo 63 a favor e 1 abstenção. 242 

Votaram a favor: EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, RAFAEL 243 

CUBAS, HECTOR SILVIO HAVERROTH, ERNANI COSTA, CLOVIS NORBERTO SAVI, JOSÉ 244 

AUGUSTO DA MATTA GUEDES, HENRIQUE MORIGUTI, EDUARDO BEDIN, THOMAZ LONDERO 245 

MOOJEN, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, MATHEUS MAZON FRAGA, SERGIO LUIZ 246 

MAZALLI, ADILSON PINHEIRO, MARCO ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, JURANDIR 247 

JOSÉ DA SILVA, EDÉLCIO PAULO BONATO, MILTON PEREIRA, ENDRIANA KISCHNER 248 

CAVALHEIRO, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, EMERSON JOSÉ CORAZZA, HELTON ARAUJO 249 

COUTO CARNEIRO, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, JURANDIR CORREA, MOACYR ROGÉRIO 250 

DESCHAMPS JUNIOR, ALFREDO HERBST NETO, VANILDO RODRIGUES, CARLOS AUGUSTO 251 

MENEZES, FERNANDO CÉSAR BAUER, LUIZ CARLOS FERRARO, ROGERIO NOVAES, RAFAEL 252 

PACHECO, ELIELSON KRUBNIKI, EDSON DE SOUZA, RODRIGO MENEZES MOURE, GILBERTO 253 

MARTINS VAZ, ADRIANO GIURIATTI, DENIS ASSIS DA SILVA, LUIZ CEZAR SAKR, ROBERTO 254 

LUIZ DIEHL, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, OSNY DO 255 

AMARAL FILHO, GISLAINE LUVIZÃO, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, PAULO RODRIGO 256 

ZANIN, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, SILBERTO PROVESI, NILSO BARROS 257 

JUNIOR, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, RAFAEL KIENEN CAMARGO, GIZIANE DE BRITO, 258 

RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, ALCIR JOSÉ TESTONI, MARCELO FIALKOSKI, 259 

ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, 260 

ALESSANDRO CESAR PAVIANI, ANDRÉ MATTE SAGAVE, JULIANDRO CASANOVA, RAFAEL 261 

PHILIPPI GAMA SALLES, CARLOS EDUARDO CAVALLI, CELSO ZARPELLON. Absteve-se: 262 

DANIEL CRIPPA LEMOS. 8.1.2. Processos do DRP de Registro (com vistas, profissional, 263 

profissional estrangeiro, empresa, entidades de classe, IES, cursos, etc.): 8.1.2.1. Cadastro de 264 

Curso: a) Processo nº 9-129220005-0. Interessada: Faculdade FUCAP/Capivari de Baixo. Assunto: 265 

Processo de cadastramento do Curso de Pós-Graduação em Engenharia de Segurança do Trabalho. 266 

Relator: Rogério Gomes Araújo. Parecer: pelo deferimento do cadastro do Curso de Pós-Graduação 267 

em Engenharia de Segurança do Trabalho da Faculdade FUCAP/Capivari de Baixo, e conceder aos 268 

egressos o Título de Engenheiro(a) de Segurança do Trabalho (424-01-00) e as atribuições 269 

constantes no Artigo 4º da Resolução nº 359/1991, do Confea. b) Processo nº 9-155640009-0. 270 

Interessada: Faculdade SATC/Criciúma. Assunto: Cadastramento do Curso de Pós-Graduação em 271 

Engenharia de Segurança do Trabalho. Relator: Rogério Gomes Araújo. Parecer: pelo deferimento 272 

do processo e concessão do Cadastro do Curso de Pós Graduação em Engenharia de Segurança do 273 

Trabalho, forma de oferta presencial, carga horária total de 635 horas aula, da Faculdade SATC, com 274 

a inserção do curso no Campus de Criciúma, concedendo aos seus egressos o título de 275 

Engenheiro(a) de Segurança do Trabalho e as atribuições constantes no Artigo 4º da Resolução nº 276 

359/1991 do Confea. c) Processo nº 9-263770002-0. Interessada: Faculdade SENAC/Criciúma. 277 

Assunto: Cadastramento do Curso de Técnico em Segurança do Trabalho. Relator: Rogério Gomes 278 

Araújo. Parecer: pelo deferimento do processo e concessão do Cadastro do Curso de Técnico em 279 

Segurança do Trabalho da Instituição de Ensino Faculdade Senac Criciúma, concedendo aos 280 

egressos do curso o Título de Técnico em Segurança do Trabalho, e as atribuições constantes nos 281 

artigos 3º e 4º do Decreto  nº 90.922/85, no âmbito da Segurança do Trabalho e Portaria do 282 

Ministério do Trabalho nº 3.275/1989. A Conselheira Eng. Ftal. Gláucia Gebien pediu a palavra 283 

questionando se os Técnicos em Segurança do Trabalho permaneceram no Sistema Confea/Crea. O 284 

Presidente Eng. Agr. Ari Geraldo Neumann respondeu que sim. Votação em bloco: processos 285 

aprovados por UNANIMIDADE, com total de 68 votos, sendo 67 a favor e 1 abstenção. Votaram a 286 

favor: EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, HECTOR SILVIO HAVERROTH, JOSÉ AUGUSTO DA 287 

MATTA GUEDES, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, ERNANI COSTA, 288 
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MILTON PEREIRA, CLOVIS NORBERTO SAVI, HENRIQUE MORIGUTI, JOSÉ CARLOS 289 

CAUDURO MINUZZO, CARLOS EDUARDO CAVALLI, ALFREDO HERBST NETO, GLAUCIA 290 

GEBIEN, SERGIO LUIZ MAZALLI, RODRIGO MENEZES MOURE, MARCO ANTONIO DOS 291 

SANTOS BITTENCOURT, ROGERIO NOVAES, JURANDIR CORREA, HELTON ARAUJO COUTO 292 

CARNEIRO, SAULO JORGE TÉO, JULIANDRO CASANOVA, ENDRIANA KISCHNER 293 

CAVALHEIRO, LUIZ CARLOS FERRARO, FERNANDO CÉSAR BAUER, JOSÉ ANTÔNIO 294 

LATRÔNICO FILHO, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, DENIS ASSIS DA SILVA, CARLOS 295 

AUGUSTO MENEZES, OSNY DO AMARAL FILHO, ALCIR JOSÉ TESTONI, ADRIANO GIURIATTI, 296 

MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, ADILSON PINHEIRO, 297 

ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, GISLAINE 298 

LUVIZÃO, EDUARDO BEDIN, MARCOS TOSCHI GRANADO, SILBERTO PROVESI, RAFAEL 299 

KIENEN CAMARGO, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, RAFAEL PACHECO, JONAS DIETER 300 

OEHLEMANN, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, MATHEUS MAZON FRAGA, CLAUDIO 301 

JUAREZ FERRONATO, CELSO ZARPELLON, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, NILSO 302 

BARROS JUNIOR, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, VANILDO RODRIGUES, EDSON 303 

DE SOUZA, RAFAEL CUBAS, CELSO LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, GIZIANE DE BRITO, 304 

ELIELSON KRUBNIKI, LUIZ CEZAR SAKR, MARCELO FIALKOSKI, THOMAZ LONDERO MOOJEN, 305 

EMERSON JOSÉ CORAZZA, PAULO RODRIGO ZANIN, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, 306 

EDÉLCIO PAULO BONATO, GUILHERME TAVARES DA SILVA, ANDRÉ MATTE SAGAVE, 307 

RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES. Absteve-se: GILBERTO MARTINS VAZ. 8.1.2.2. Registro de 308 

Profissional Estrangeiro: a) Processo nº 165385-7. Interessado: Raidel Baéz Prieto. Relatora: 309 

Conselheira Gislaine Luvizão. Parecer: pela concessão do registro ao requerente Raidel Baéz Prieto 310 

no Crea-SC, concedendo-lhe o título de Meteorologista e as atribuições conforme disposto na Lei 311 

6.835/80. Votação: processo aprovado por UNANIMIDADE, com total de 69 votos, sendo 68 a favor 312 

e 1 abstenção. Votaram a favor: JURANDIR JOSÉ DA SILVA, JOSÉ AUGUSTO DA MATTA 313 

GUEDES, ERNANI COSTA, CLOVIS NORBERTO SAVI, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, 314 

ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, JOSÉ CARLOS CAUDURO 315 

MINUZZO, LUIZ CARLOS FERRARO, MILTON PEREIRA, OSNY DO AMARAL FILHO, MARCO 316 

ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, EDÉLCIO PAULO BONATO, GISLAINE LUVIZÃO, 317 

ROGERIO NOVAES, GILBERTO MARTINS VAZ, JONAS DIETER OEHLEMANN, ALFREDO 318 

HERBST NETO, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, SAULO JORGE TÉO, JURANDIR 319 

CORREA, SERGIO LUIZ MAZALLI, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, ADILSON PINHEIRO, CARLOS 320 

EDUARDO CAVALLI, MARCELO FIALKOSKI, HENRIQUE MORIGUTI, JOSÉ ANTÔNIO 321 

LATRÔNICO FILHO, FERNANDO CÉSAR BAUER, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, ESTEVÃO 322 

ROBERTO RIBEIRO, CARLOS AUGUSTO MENEZES, JULIANDRO CASANOVA, SILBERTO 323 

PROVESI, MATHEUS MAZON FRAGA, CELSO ZARPELLON, ALCIR JOSÉ TESTONI, ADRIANO 324 

GIURIATTI, VANILDO RODRIGUES, MARCOS TOSCHI GRANADO, GLAUCIA GEBIEN, PAULO 325 

RUARO, RAFAEL PACHECO, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, ROBERTO LUIZ DIEHL, CELSO 326 

LOPES DE ALBUQUERQUE JUNIOR, EDSON DE SOUZA, DENIS ASSIS DA SILVA, CAROLINE 327 

ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, EMERSON JOSÉ CORAZZA, GIZIANE DE BRITO, EDUARDO 328 

BEDIN, RAFAEL CUBAS, RODRIGO MENEZES MOURE, MARCOS PAULO HIRTH, RAFAEL 329 

KIENEN CAMARGO, NILSO BARROS JUNIOR, JACIR ILARIO CORATO, ALESSANDRO CESAR 330 

PAVIANI, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, PAULO RODRIGO ZANIN, 331 

ELIELSON KRUBNIKI, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, HECTOR SILVIO HAVERROTH, 332 

CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, ANDRÉ MATTE 333 

SAGAVE, THOMAZ LONDERO MOOJEN. Absteve-se: MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS 334 

JUNIOR. 8.2. DISCUSSÃO DOS ASSUNTOS DE INTERESSE GERAL: 8.2.1. 2ª Reformulação 335 

Orçamentária de 2020: A gerente do Departamento Financeiro do Crea-SC, Dayse de Cássia Vidal, 336 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 888,  

realizada em 04/09/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

cumprimentou a todos e fez uma breve explanação a respeito da 2ª reformulação orçamentária 2020, 337 

fundamentada na Resolução 1.037/2011 do Confea, Lei 4.320/64 e LRF 101/2000 (Lei de 338 

Responsabilidade Fiscal). Apresentou a reformulação orçamentária proposta: 339 

 340 

 341 

Disse que em receitas haverá suplementação de R$ 45.000,00 em Transferências Correntes (valor 342 

de Prodesu, referente evento SEFIS – Seminário Estadual de Fiscalização) e R$ 2.170.748,57 em 343 

Saldo de Exercícios Anteriores (Utilização de superávit de anos anteriores para compensar a redução 344 

das receitas, conforme Lei 4320/64, artigo 43, inciso I, para que possa ser dada continuidade aos 345 

projetos do Prodesu já aprovados pela plenária), bem como redução de R$ 730.000,00 em Receita 346 

Tributária (saída dos técnicos - ARTs, atendendo Norma Técnica do Confea 0288474/2019), R$ 347 

549.000,00 em Receitas de Contribuições (saída dos técnicos – Anuidades, atendendo Norma 348 

Técnica do Confea 0288474/2019), R$ 923.500,00 em Alienação de Bens (Imóvel em Itajaí, onde a 349 

venda se efetivou já em 2019, diferente do que foi previsto; e leilão dos veículos da fiscalização que 350 

seriam substituídos através do projeto do Prodesu para aquisição de frota, que foi indeferido pelo 351 

Confea) e R$ 13.248,57 em Transferências de Capital (ajuste de conta de Prodesu). Em relação às 352 

despesas, informou que haverá suplementação de R$ 473.122,98 em Outras Despesas 353 
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Correntes (compensação de valores nas contas de material de consumo, diárias, passagens e 354 

locomoção e serviços pessoas jurídica), R$ 70.000,00 em Demais Despesas Correntes (reforço na 355 

conta de indenizações e restituições), R$ 310.000,00 em Transferências Correntes (ajustes nas 356 

contas de despesa do Prodesu e cotas de patrocínio), R$ 1.030.000,00 em Obras, Instalações e 357 

Reformas (Inspetorias de Chapecó e Tubarão, prédio anexo da sede e prédio do centro de 358 

Florianópolis) e R$ 1.140.000,00 em Equipamentos e Materiais Permanentes (ajustes de Prodesu e 359 

saldo para aquisição de algum equipamento necessário), bem como redução de R$ 2.198.122,98 em 360 

Outras Despesas Correntes (compensação de valores nas contas de material de consumo, diárias, 361 

passagens e locomoção e serviços pessoas jurídica), R$ 230.000,00 em Demais Despesas 362 

Correntes (sentenças judiciais e despesas com exercícios anteriores), R$ 85.000,00 em Serviços 363 

Bancários (negociação, em conjunto com a Mútua-SC, de taxas com a Caixa Econômica Federal), 364 

R$ 250.000,00 em Transferências Correntes (Chamamento Público) e R$ 260.000,00 em 365 

Equipamentos e Materiais Permanentes (ajustes de Prodesu). Ato contínuo o 1º Tesoureiro Alfredo 366 

Herbst Neto, coordenador da Comissão de Orçamento do Crea-SC, procedeu a leitura do parecer da 367 

comissão, referente à reformulação orçamentária proposta: “A Comissão de Orçamento do Conselho 368 

Regional de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina, por seus membros abaixo assinados, vistos 369 

examinados os elementos que compõem o presente processo da 2ª Reformulação do Orçamento do 370 

Exercício de 2020, constatamos que o mesmo se encontra em perfeita ordem e de conformidade 371 

com o que preceitua a Lei 4.320/64 de 17 de março de 1964 e de acordo com a Resolução 1037/11 372 

do Confea, pelo que somos pela sua integral aprovação. Florianópolis/SC, 30 de julho de 2020”. 373 

Assinaram o parecer os conselheiros Alfredo Herbst Neto – coordenador, Carlos Augusto Menezes – 374 

coordenador adjunto, Claudio Juarez Ferronato, Rogério Gomes Araújo, Moacyr Rogério Deschamps 375 

Júnior e Saulo Jorge Téo – membros. O Presidente abriu espaço para manifestações e a conselheira 376 

Glaucia Gebien disse que não conseguiu entender os valores, pedindo que a gerente Dayse de 377 

Cássia Vidal pudesse explicar melhor a questão dos gastos, uma vez que foram diminuídos 378 

consideravelmente. Questionou em relação à contratação de fiscais para realizar a fiscalização em 379 

todo o Estado de Santa Catarina, uma vez que o recurso poderia ser aplicado e poderia estar 380 

previsto neste novo orçamento. A gerente do Departamento Financeiro Dayse de Cássia Vidal 381 

informou que a contratação de fiscais não foi contemplada nesta reformulação do orçamento, 382 

enfatizando que o mesmo foi elaborado no ano passado com as informações que os departamentos 383 

repassaram, inclusive o Departamento de Recursos Humanos. Destacou que, neste ano, só caberia 384 

uma reformulação para esta questão de contratação caso viesse essa demanda ao Departamento 385 

Financeiro, o que não aconteceu, dizendo que, então, a contratação de novos fiscais não está 386 

prevista neste momento. A conselheira Glaucia Gebien complementou sobre a necessidade de haver 387 

contratação de novos fiscais, até porque muitos estão se aposentando ou já estão há anos na 388 

fiscalização e provavelmente daqui a pouco irão se aposentar. Disse que se sabe que o número de 389 

fiscais em muitos lugares é ineficiente para a área de atuação de fiscalização como um todo no 390 

nosso Estado. Informou que não sabe a exatidão, mas são em torno de 53 fiscais, porém nem todos 391 

estão na ativa, sendo que teve informação de que, por exemplo, na grande Florianópolis há quatro 392 

fiscais, porém apenas um em campo. Destacou que também teve informação recentemente de que 393 

faz praticamente três meses que a fiscalização não está atuando e a justificativas é que por conta da 394 

pandemia os fiscais não poderiam mais fiscalizar em campo. Disse que isso é preocupante e, por 395 

isso, faz este questionamento em relação à contratação de novos fiscais. O conselheiro Ederson 396 

Rogério Antonini cumprimentou a todos e enalteceu o trabalho muito bem feito pelo Departamento 397 

Financeiro, que recebe as informações e as muda conforme as necessidades que são solicitadas. 398 

Destacou que causa estranheza que a grande mudança se deu no setor de obras, sendo que 399 

estamos falando de um Conselho de Engenharia que não consegue prever o custo de um ano para o 400 

outro em suas obras. Disse que há alguma falha, ou não está se prevendo adequadamente ou não 401 
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está sendo feito o projeto corretamente, enfatizando que o Setor de Obras não vem planejando 402 

adequadamente de um ano para o outro, o que ficou muito claro com a apresentação feita. Destacou 403 

que há diversas obras ocorrendo e diversas obras com problemas, citando o exemplo da sede, que é 404 

noticiada a intervenção e várias câmaras para que a obra saísse adequada ao mínimo esperado. 405 

Disse que foi feita uma obra sem a reforma de acessibilidade, que é notório, e ainda o que foi mexido 406 

parece que foi estragado, enfatizando que está se referindo à parte de acessibilidade, onde tomou 407 

ciência hoje da questão do elevador. Destacou que causa muita preocupação um conselho de 408 

engenharia, de técnicos e especialistas numa área, não conseguir prever uma simples questão de 409 

manutenção predial. Enfatizou que há um GT em andamento, que venha a querer defender esse 410 

ramo de trabalho, mas se não conseguimos fazer bem feito dentro de casa como é que irão exigir 411 

dos outros. Disse que é preciso melhorar esse trabalho e já prever adequadamente nas outras 412 

situações, devendo também usar novas tecnologias, como alguns aplicativos de formato BIM, onde 413 

se cadastram todas as edificações e os equipamentos dentro dele para poder ter um gerenciamento 414 

melhor e um serviço mais eficiente. Destacou que a engenharia fora do Crea, em obras particulares, 415 

consegue fazer, questionando porque não é possível fazer isso dentro do Crea, que é o detentor 416 

desse conhecimento e da engenharia, pagando muito bem seus funcionários, e questionou porque 417 

esse serviço de ponta também não é utilizado neste quesito. Disse que fica a sua preocupação, 418 

enquanto conselheiro em uma área que atua, e que não deve mais ser simplesmente jogado ao léu, 419 

devendo ser bem mais fundamentada, e pediu um olhar melhor sobre o assunto. O Eng. Civil Laércio 420 

Domingos Tabalipa, Superintendente do Crea-SC, cumprimentou a todos e fez algumas observações 421 

para justificar aos conselheiros quanto ao valor significativo na reformulação orçamentária no que diz 422 

respeito às obras no Crea-SC. Destacou que durante o ano foram levantadas algumas necessidades 423 

de reformas em inspetorias do interior e também na Inspetoria de Florianópolis, sendo que esta é um 424 

caso um pouco diferente das outras porque vai ser reformado um prédio que é de propriedade do 425 

Crea no centro de Florianópolis, na Rua Dom Jaime Câmara, que precisa urgentemente de uma 426 

intervenção de reforma porque é um prédio antigo, semi-tombado e, por isso, é complicado para 427 

vender. Destacou que, já que será investido na reforma do prédio e é de propriedade do Crea-SC, 428 

viram a oportunidade de instalar a Inspetoria de Florianópolis no mesmo, uma vez que atualmente 429 

estão pagando aluguel em outro imóvel. Disse que foi feito projeto e a licitação está prevista para 430 

acontecer no dia 6 de agosto, onde pretendem até o final do ano instalar a Inspetoria de Florianópolis 431 

neste prédio do Crea-SC. Em relação à Inspetoria de Tubarão, informou que havia vários problemas 432 

estruturais de telhado, de vazamento, de infiltrações, e que mereciam atenção. Disse que foi feito 433 

levantamento, projeto e já foi licitado, está em plena obra, mas não sabe dizer qual é a previsão de 434 

término, mas não deve ser mais do que dois ou três meses para estar concluindo a obra. Informou 435 

que na Inspetoria de Chapecó há vários problemas no imóvel, sendo que foi feita há alguns meses 436 

uma intervenção de manutenção do telhado para tentar minimizar a situação e agora há um novo 437 

projeto, pronto para licitação, para fazer outra intervenção, maior do que anterior, onde se pretende 438 

resolver todas as questões. Disse que na sede do Crea-SC está sendo feito um projeto na parte do 439 

anexo porque essa parte, desde o início, já teve problema. Destacou que, neste caso, concorda com 440 

o conselheiro Ederson Rogério Antonini em questionar o porquê está tendo problema em tão pouco 441 

tempo. Disse que a obra não é do seu tempo e não vai discutir se foi bem feita ou não, mas é preciso 442 

tomar providências no sentido de viabilizar um imóvel para que fique em condições de receber, 443 

principalmente, os conselheiros, pois é lá que ficam as salas das reuniões de câmaras 444 

especializadas. Disse que no anexo da sede há uma série de problemas de infiltrações e terão que 445 

ser feitas várias intervenções, de pintura e de troca de piso na parte externa, principalmente após a 446 

reforma do prédio principal, onde o anexo foi utilizado como apoio, acomodando os empregados. 447 

Destacou que também a parte elétrica está muito prejudicada e não está mais atendendo a demanda 448 

com os departamentos que lá funcionam, bem como com os conselheiros quando ali estão para as 449 
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reuniões. Enfatizou que, então, temos as Inspetorias de Tubarão, Florianópolis, Chapecó e a sede 450 

que deverão ter intervenção ainda durante este ano. Disse que também há um projeto em execução, 451 

que é na Inspetoria de Videira para atender uma necessidade urgente. Disse que na reunião da 452 

Diretoria do dia anterior não tinha esta informação, mas gostaria de afirmar ao Diretor Valdir Pedro 453 

Schneider que, após verificar melhor as informações da área da engenharia, o processo da 454 

Inspetoria de Videira não está parado, onde já foi feita a consulta de viabilidade e está em fase de 455 

contratação do projeto, após reuniões ocorridas para definição das necessidades daquela inspetoria. 456 

Destacou que dentro deste valor previsto na reformulação também está incluso o projeto da nova 457 

Inspetoria de Videira. Citou que atualmente também há um problema na Inspetoria de Criciúma, que 458 

é a contenção de um muro, que também já está contratado, o projeto está pronto e será feita a 459 

contratação deste serviço para a manutenção deste imóvel. Citou também que está sendo concluído 460 

um trabalho na Inspetoria de Concórdia, que igualmente entra o valor nesta reformulação. Em 461 

relação à parte de manutenção no Crea-SC, destacou que durante esta gestão foi elaborado um 462 

planejamento, que está sendo feito e cumprido, onde foi contratada através de licitação uma empresa 463 

que atende o estado todo na questão de manutenção rotineira das inspetorias, o que antes não tinha 464 

e para cada problema era necessário fazer processo licitatório de compra direta. Enfatizou que hoje 465 

temos este contrato, que irá vencer nos próximos meses e está sendo feito um planejamento, uma 466 

previsão para fazer uma nova licitação para sempre ter uma empresa de manutenção das 467 

inspetorias. Disse que só gostaria de deixar este panorama aos conselheiros para que possam saber 468 

e talvez avaliar melhor esta aprovação da reformulação orçamentária do que está sendo previsto e 469 

está sendo feito na parte da manutenção das inspetorias e da sede do Crea-SC. O Presidente 470 

destacou que, quanto ao concurso levantado pela conselheira Glaucia Gebien, não está prevista a 471 

realização de concurso para fiscal, sendo que o único concurso que foi definido e autorizado pela 472 

Diretoria, ainda no final do ano de 2019, é para contratação de sete analistas para o DTI – 473 

Departamento de Tecnologia da Informação, onde já temos cinco analistas que foram contratados 474 

dentro de um regime especial com validade para dois anos e com possível prorrogação por mais dois 475 

e este prazo irá vencer em março de 2021. Disse que para fiscal não está previsto concurso público e 476 

esta decisão ficará para a próxima gestão, pois esta gestão, através da Diretoria do ano passado, 477 

analisou e decidiu por não abrir concurso público, com exceção desse caso da informática, que não 478 

há como fugir desta demanda. O conselheiro Ederson Rogério Antonini destacou que, baseado nas 479 

palavras do Superintendente Laércio Domingos Tabalipa e no jeito que ocorreu a reforma na 480 

Inspetoria de Chapecó, é que causa essa preocupação. Disse que já deixou registrado na reunião da 481 

Diretoria do dia anterior de que é preciso ter um olhar mais técnicos e fazer de forma diferente. 482 

Destacou que a CEEC – Câmara Especializada de Engenharia Civil já protocolou um documento no 483 

dia de hoje pedindo esclarecimentos e a apresentação na próxima reunião de câmara de um plano 484 

de manutenção e reforma das inspetorias. Disse que est plano de manutenção deverá envolver tudo, 485 

inclusive reformas e melhoras, para que possa ser entendido o planejamento. Enfatizou que o que se 486 

quer é que exista um macroplanejamento para o sistema, pois temos diversas inspetorias e as 487 

reformas não forma sabidas agora, sendo que talvez algumas escolhas técnicas não foram as 488 

melhores, onde pode ser melhorado e para evitar isso talvez seja necessário aumentar a equipe ou 489 

contratar uma equipe especializada caso dentro do Crea-SC não se tenha esta capacidade de fazer 490 

cadastramento BIM de tudo que foi citado. Destacou que é preciso começar a otimizar o recurso e 491 

fortalecer os sistema de engenharia, tendo um olhar mais técnico, pois estamos atuando como há 20 492 

anos, sendo que hoje tudo está mais tecnológico. Disse que em plenárias passadas foi bastante 493 

discutido o uso do drone, sendo que na manutenção predial o equipamento é essencial, pois não é 494 

preciso colocar em risco a vida de um profissional para subir em telhados para verificar vazamentos, 495 

onde o drone para fazer este trabalho remotamente. Pediu que seja feito um estudo urgente e, caso 496 

não se tenha esta competência técnica interna no Crea-SC, que seja verificada uma empresa para 497 
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fazer este levantamento de manutenção. Enfatizou que não é contra ninguém, mas quer que a coisa 498 

aconteça conforme tem que acontecer, dizendo que espera que nos próximos eventos tudo ocorra 499 

adequadamente de possa ser previsto de um ano para o outro. O Presidente disse que a 500 

manifestação ficará registrada e informou que o responsável pelas questões de obras do Crea-SC 501 

está pedindo a palavra para dar alguma explicação detalhada sobre algum aspecto levantado. O 502 

Eng. Civil Eduardo Irani da Silva, Coordenador de Serviços de Engenharia do Crea-SC, 503 

cumprimentou a todos e disse não entender quando o conselheiro Ederson Rogério Antonini diz que 504 

o Crea-SC está sem competência técnica para gerir reformas dentro do sistema e que algumas obras 505 

não foram executadas conforme técnica adequada. Destacou que o Crea-SC já adota o sistema BIM 506 

para os projetos e para as novas obras que serão feitas, citando exemplo da reforma da sede 507 

principal, que foi toda planejada em BIM. Disse que a manutenção atualmente já tem condições de 508 

operar em cima destes projetos, o que não é novidade para o Crea-SC. Disse que o planejamento de 509 

obras e reformas do Crea-SC não é feito de um ano para o outro, mas já foi feito há cinco anos, 510 

quando assumiu a função, onde foram identificados os problemas e tudo que vem acontecendo ano a 511 

ano é fruto de um planejamento, sendo que, inclusive, esse sistema de manutenção que existe 512 

atualmente foi um planejamento já de um bom tempo, mas infelizmente as coisas no nosso sistema 513 

demoram a ocorrer, mas quando ocorrem são bem feitas. Disse que não entendeu a indagação 514 

sobre capacidade técnica e, particularmente, sobre a obra de Chapecó, gostaria de esclarecimento, 515 

pois nunca lhe foi pergunta nada e até ficou surpreso de isso estar sendo exposto nesta plenária, 516 

pois poderia ter sido questionado antes. Disse que não entendeu quando foi citado sobre contração 517 

sem qualificação técnica para Chapecó ou expor empregado em telhado. O Presidente enfatizou que 518 

neste momento não é o caso de discutir acompanhamento de reforma, mas citou que realmente 519 

lembrou que foi utilizada metodologia BIM na reforma da sede. Citou que estão sendo adotadas as 520 

tecnologias existentes e sugeriu que o Eng. Civil Eduardo Irani da Silva converse pessoalmente com 521 

o conselheiro Ederson Rogério Antonini para esclarecer as dúvidas existentes. O Eng. Civil Eduardo 522 

Irani da Silva destacou que está à disposição e pediu desculpas pela interferência na plenária, mas 523 

para completar disse que tomou a liberdade de pedir a palavra porque foi citado diretamente por 524 

incapacidade técnica em sua função e não concorda, pois tem laudos feitos e registro dos cinco anos 525 

de trabalho no Crea-SC à disposição para os conselheiros, bem como planeamento completo de tudo 526 

o que vai acontecer. Destacou que não vão acontecer muitas reformas porque já foram feitas todas 527 

e, hoje, o patrimônio do Crea-SC está bem cuidado e não foi por falta de competência técnica, mas 528 

foi por vontade de trabalho que até cinco anos atrás não tinha visto manutenção igual. Citou que o 529 

conselheiro Ederson Rogério Antonini pode o procurar à vontade, a hora que quiser, para 530 

esclarecimentos. O conselheiro Ederson Rogério Antonini disse que foi citado e, por isso, pediu a 531 

palavra novamente. Disse que não vai expor à plenária o que viu em relação à Inspetoria de 532 

Chapecó  e enfatizou que não citou o nome de ninguém mas falou de um conjunto. Destacou que se 533 

não tivesse ocorrido erros na reforma da sede, poderia passar batido, sendo que se for necessário 534 

poderá apresentar mais casos, citando que na reunião da Diretoria já fez explanação a respeito. 535 

Enfatizou que as palavras colocadas pelo Eng. Civil Eduardo Irani da Silva não tem sido verificado in 536 

loco, então prefere que demonstre esta qualidade citada nas obras, mas não em papo, porque de 537 

papo está muito bonito, mas quer ver é na obra, o que não está acontecendo e não está sendo 538 

coerente. Pediu que haja mais empenho nas obras e menos conversa na plenária. Disse que se vai 539 

começar a abrir discussão na plenária para este tipo de assunto, vai começar a abrir a caixa de 540 

ferramentas, pois este espaço é dos conselheiros e ele não tinha sido citado para participar, pedindo 541 

ao Presidente que tenha mais cuidado, destacando que está medindo bem suas palavras para não 542 

passar do limite. Em não havendo mais manifestações, o Presidente colocou em votação a 2ª 543 

reformulação orçamentária do ano de 2020, sendo aprovada por MAIORIA, com 46 votos favoráveis, 544 

1 voto contrário e 12 abstenções. Votaram a favor: MARCOS PAULO HIRTH, EVÂNIO RAMOS 545 

mailto:creasc@crea-sc.org.br
http://www.crea-sc.org.br/


Aprovado na Sessão Ordinária Plenária nº 888,  

realizada em 04/09/2020, por: 

      Unanimidade                       Maioria 

________________     __________________ 

                                                                                                                         Presidente                         Secretário 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
CONSELHO REGIONAL DE ENGENHARIA E AGRONOMIA DE SANTA CATARINA – CREA-SC 

 

Rodovia Admar Gonzaga, 2125 – Bairro Itacorubi – 88034-001 – Florianópolis/SC 
(48) 3331-2000 – creasc@crea-sc.org.br – www.crea-sc.org.br 

 

NICOLEIT, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, CLOVIS NORBERTO SAVI, HENRIQUE 546 

MORIGUTI, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, MARCOS TOSCHI GRANADO, LEONIDAS CARLOS 547 

MARTINS, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, ERNANI COSTA, 548 

LUIZ CEZAR SAKR, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, MILTON PEREIRA, ALFREDO HERBST NETO, 549 

RAFAEL KIENEN CAMARGO, FERNANDO CÉSAR BAUER, THOMAZ LONDERO MOOJEN, 550 

CARLOS EDUARDO CAVALLI, SAULO JORGE TÉO, MARCELO FIALKOSKI, RAFAEL PACHECO, 551 

HECTOR SILVIO HAVERROTH, EDÉLCIO PAULO BONATO, GUILHERME TAVARES DA SILVA, 552 

JULIANDRO CASANOVA, EDSON DE SOUZA, OSNY DO AMARAL FILHO, CELSO ZARPELLON, 553 

DENIS ASSIS DA SILVA, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO 554 

FILHO, EMERSON JOSÉ CORAZZA, ADRIANO GIURIATTI, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, 555 

CARLOS AUGUSTO MENEZES, RAFAEL CUBAS, RODRIGO MENEZES MOURE, ELIELSON 556 

KRUBNIKI, ANDRÉ MATTE SAGAVE, PAULO RUARO, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS 557 

JUNIOR, CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, VANILDO RODRIGUES, DANIEL CRIPPA LEMOS, 558 

PAULO RODRIGO ZANIN. Votou contrário: GILBERTO MARTINS VAZ. Absteve-se: EDUARDO 559 

BEDIN, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE 560 

LUCCA, SERGIO LUIZ MAZALLI, ROGERIO NOVAES, GISLAINE LUVIZÃO, ROBERTO LUIZ 561 

DIEHL, DANIEL KANDLER SIGNORI, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, NILSO BARROS 562 

JUNIOR, GIZIANE DE BRITO, ALCIR JOSÉ TESTONI. 8.2.2. Aprovação da revisão dos registros 563 

das entidades de classe e das instituições de ensino superior: O conselheiro Léo Saraiva 564 

Caldas, coordenador da Comissão de Renovação do Terço, cumprimentou a todos e informou que a 565 

comissão se reuniu no dia anterior para análise da documentação encaminhada pelas entidades de 566 

classe e instituições de ensino superior para revisão do registro no Crea-SC. Destacou que nem 567 

todas apresentaram a documentação e, por isso, o prazo para envio foi adiado até 10 de agosto de 568 

2020, sendo que a comissão irá se reunir extraordinariamente no dia 20 de agosto para análise. 569 

Apresentou o Relatório CRT/SC nº 01/2020, resultado da Reunião Ordinária nº 07/2020 da Comissão 570 

de Renovação do Terço do Crea-SC, conforme segue: “A Comissão de Renovação do Terço, 571 

instituída pelo Plenário do Crea-SC na Sessão Plenária Ordinária nº 881, de 23 de janeiro de 2020, 572 

reunida por videoconferência no dia 30 de julho de 2020, apreciando o relatório da Assessoria de 573 

Apoio as Entidades de Classe – APEC do Crea-SC, relativo à revisão do registro das Entidades de 574 

Classe AECOM, AEAJO, ACEA, ACE, AGROCON, IBAPE, ASSEA, AEA, AEAMVI, AENCIMOC, 575 

SENGE, AJECI, AEVC, ACEAMB, ASCEA, AEAPLAN, ACEST, AEAO, AEAJS, ACEM, AREA/TB, 576 

AGESC, AEAGRO, ADEAC, CEAJ, AREA/IT, considerando que as Entidades de Classe atenderam 577 

por completo as determinações constantes da Resolução nº 1.070/2015 do Confea, especialmente 578 

quanto ao encaminhamento dos documentos exigidos em seu artigo 21, DECIDIU, por unanimidade, 579 

considerar regular o registro da AGROCON – Associação de Engenheiros Agrônomos de Concórdia 580 

e Região, AEAJO – Associação dos Engenheiros Agrônomos da Região de Joaçaba, ACEA - 581 

Associação Curitibanense de Engenheiros e Agrônomos, ACE - Associação Catarinense de 582 

Engenheiros, AGROCON – Associação dos Engenheiros Agrônomos de Concórdia e Região, IBAPE 583 

– Instituto Catarinense de Engenharia de Avaliações e Perícias, ASSEA – Associação dos 584 

Engenheiros Agrônomos da Serra Catarinense, AEA – Associação dos Engenheiros, Arquitetos e 585 

Agrônomos do Planalto Catarinense, AEAMVI – Associação dos Engenheiros e Arquitetos do Médio 586 

Vale do Itajaí, AENCIMOC - Associação dos Engenheiros Civis do Meio Oeste Catarinense, SENGE 587 

– Sindicato dos Engenheiros no Estado de Santa Catarina, AJECI – Associação Joinvilense de 588 

Engenheiros Civis, AEVC - Associação dos Arquitetos e Engenheiros do Vale do Canoinhas, 589 

ACEAMB - Associação Catarinense de Engenharia Ambiental, ASCEA – Associação Sul Catarinense 590 

de Engenheiros e Arquitetos de Criciúma e Região, ASSEAPLAN - Associação dos Engenheiros 591 

Agrônomos do Planalto Norte, ACEST - Associação Catarinense de Engenharia de Segurança do 592 

Trabalho, AEAO – Associação dos Engenheiros e Arquitetos do Oeste, AEAJS - Associação dos 593 
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Engenheiros e Arquitetos de Jaraguá do Sul, ACEM – Associação Catarinense de Engenheiros de 594 

Minas, AREA-TB - Associação Regional de Engenheiros e Arquitetos Vale do Rio Tubarão, AGESC - 595 

Associação Profissional dos Geólogos de Santa Catarina, AEAGRO – Associação de Engenheiros 596 

Agrônomos do Oeste de Santa Catarina, AEAC – Associação dos Engenheiros Agrônomos da 597 

Região de Caçador, CEAJ - Centro de Engenheiros e Arquitetos de Joinville, AREA/IT – Associação 598 

Regional de Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos da Foz do Rio Itajaí, ACG – Associação 599 

Catarinense de Geógrafos, SEAI – Sociedade de Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Alto Irani, 600 

AEAMAFRA – Associação dos Engenheiros, Arquitetos e Agrônomos de Mafra, ACESA - Associação 601 

Catarinense de Engenheiros Sanitaristas, AEAVI - Associação dos Engenheiros e Arquitetos do Alto 602 

Vale do Itajaí, AEANVI - Associação dos Engenheiros Ambientais do Norte, Nordeste e Vale do Itajaí 603 

de Santa Catarina, SEAGRO-SC - Sindicato dos Engenheiros Agrônomos no Estado de Santa 604 

Catarina, AREAVID - Associação Regional de Engenheiros e Arquitetos de Videira, AEAPLAN - 605 

Associação dos Engenheiros e Arquitetos do Planalto Norte, ABEE/SC - Associação Brasileira de 606 

Engenheiros Eletricistas - Seção de Santa Catarina, ASSENAR - Associação dos Engenheiros e 607 

Arquitetos do Extremo Oeste de Santa Catarina, AESC - Associação dos Arquitetos e Engenheiros 608 

do Extremo Sul Catarinense, AEAGRI - Associação dos Engenheiros Agrônomos do Alto Irani, 609 

AGROEC – Associação dos Engenheiros Agrônomos do Extremo Oeste Catarinense e, desta forma, 610 

declará-las (os) aptas (os) a participarem da renovação da composição do plenário do Crea-SC, para 611 

o ano de 2021, bem como o encaminhamento destes processos de revisão de registro ao Confea 612 

para homologação. Coordenou a reunião o Eng. Civil Leo Saraiva Caldas. Presentes os Senhores 613 

Conselheiros: Eng. Ind. Metal. Luiz Carlos Ferraro, Eng. Eletron. e Seg. Trab. Thomaz Londero 614 

Moojen, Eng. Agr. Matheus Mazon Fraga, Eng. Ftal. Rafael Cubas, Eng. Agrim. Edson de Souza, 615 

Eng. Quim. Rodolfo Bruno Miranda de Oliveira, Eng. Civ. e Seg. Trab. Paulo Roberto de Oliveira e 616 

Eng. Mec. Mário Jorge Bacha. Florianópolis/SC, 30 de julho de 2020”. Em relação às instituições de 617 

ensino, informou que o relatório será apresentado na próxima plenária. O Presidente abriu espaço 618 

para manifestações e, em não havendo, colocou em votação o relatório da Comissão de Renovação 619 

do Terço que trata da revisão de registro das entidades de classe acima mencionadas, sendo 620 

aprovado por UNANIMIDADE, com 67 votos favoráveis. Votaram a favor: RAFAEL CUBAS, 621 

ADRIANO GIURIATTI, MARCOS PAULO HIRTH, MILTON PEREIRA, EMERSON JOSÉ CORAZZA, 622 

EDUARDO BEDIN, SERGIO LUIZ MAZALLI, SAULO JORGE TÉO, OSNY DO AMARAL FILHO, 623 

ALFREDO HERBST NETO, CLOVIS NORBERTO SAVI, JOSÉ CARLOS CAUDURO MINUZZO, 624 

ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, HENRIQUE MORIGUTI, DENIS ASSIS DA SILVA, JURANDIR JOSÉ 625 

DA SILVA, EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, CLAUDIO JUAREZ 626 

FERRONATO, ERNANI COSTA, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, RAFAEL PACHECO, JACIR 627 

ILARIO CORATO, ROGERIO NOVAES, JURANDIR CORREA, LUIZ CEZAR SAKR, GILBERTO 628 

MARTINS VAZ, NILSO BARROS JUNIOR, ENDRIANA KISCHNER CAVALHEIRO, LUIZ CARLOS 629 

FERRARO, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, 630 

CARLOS AUGUSTO MENEZES, RODRIGO MENEZES MOURE, PAULO RUARO, PAULO 631 

RODRIGO ZANIN, LEONIDAS CARLOS MARTINS, ANDRÉ MATTE SAGAVE, JOSÉ ANTÔNIO 632 

LATRÔNICO FILHO, ROBERTO LUIZ DIEHL, MARCOS TOSCHI GRANADO, LÊNIO JEREMIAS, 633 

LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, CELSO ZARPELLON, RAFAEL KIENEN CAMARGO, 634 

EDÉLCIO PAULO BONATO, THOMAZ LONDERO MOOJEN, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, 635 

FERNANDO CÉSAR BAUER, GIZIANE DE BRITO, HECTOR SILVIO HAVERROTH, VALDIR 636 

PEDRO SCHNEIDER, DANIEL KANDLER SIGNORI, EDSON DE SOUZA, CAROLINE ELIDIANA 637 

SANTOS DE LUCCA, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, VANILDO RODRIGUES, MARCO 638 

ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, ALCIR JOSÉ TESTONI, ALESSANDRO CESAR 639 

PAVIANI, CARLOS EDUARDO CAVALLI, ELIELSON KRUBNIKI, MOACYR ROGÉRIO 640 

DESCHAMPS JUNIOR, RODOLFO BRUNO MIRANDA DE OLIVEIRA, GLAUCIA GEBIEN, 641 
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GISLAINE LUVIZÃO, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES. A conselheira Glaucia de Oliveira pediu 642 

para que fosse apresentada a relação das entidades de classe que ainda não entregaram a 643 

documentação para revisão do registro, para que os conselheiros possam ficar cientes e possam 644 

entrar em contato com os presidentes das mesmas para que providenciem. O Presidente ressaltou 645 

que está sendo feito contato com os presidentes das entidades de classe, por e-mail e por telefone, e 646 

que o Crea-SC tem máximo interesse para que realmente busquem a sua atualização e habilitação 647 

para continuar participando do plenário, que é fundamental. O conselheiro Thomaz Londero Moojen 648 

cumprimentou a todos e informou que no ano passado havia 13.720 associados às entidades de 649 

classe, sendo que neste ano há 8.078 associados, ou seja, houve redução de 5.644 associados nas 650 

46 entidades de classe. Disse que, ao conversar com alguns colegas para entrarem no Creanet para 651 

fazer opção pela entidade de classe, os mesmos informaram que quando abriam o Creanet 652 

apareciam as duas ou três entidades de classe sem nenhuma marcação, sendo que garantiram que 653 

haviam feito a marcação há anos atrás. Destacou que acredita que a informática deve ter feito algum 654 

procedimento neste sistema onde alguns associados a entidades de classe devem ter perdido toda a 655 

formatação e teriam que entrar novamente para fazer esta opção. Informou que soube que o CEAJ 656 

perdeu aproximadamente 50% dos associados, sendo que das 46 entidades de classe 45 perderam 657 

associados. Disse que os associados não entram todo ano no Creanet para verificar sua opção, 658 

somente eventualmente para mudar a mesma. Enfatizou que este problema pode implicar, na 659 

renovação do terço, em eventual perca de conselheiro ou não ter nenhum no plenário do Crea-SC. O 660 

Presidente informou que já soube destas questões e o Eng. Agr. e Seg. Trab. Nelton Luiz Baú, 661 

coordenador da APEC – Assessoria de Apoio às Entidades de Classe, está verificando junto ao DTI – 662 

Departamento de Tecnologia da Informação o que está acontecendo e o que terá que ser feito para 663 

corrigir estes problemas. 8.2.3. Homologação dos projetos aprovados através da política de 664 

patrocínio: O Presidente informou que em fevereiro/2020 foi lançado edital para captar projetos de 665 

patrocínio de eventos da engenharia, agronomia e geociências, que foi concluído em julho/2020 e 666 

feita a seleção dos projetos selecionados pela comissão julgadora. O Presidente da Comissão 667 

Permanente de Licitação, Dhonatan Fernandes, cumprimentou a todos e informou que o período de 668 

inscrição dos Projetos para Patrocínio do Edital de Seleção Pública 001/2020 foi de 25 de março a 29 669 

de maio de 2020. Em relação aos recursos financeiros, informou que foram destinados R$ 300 mil 670 

para o edital, dividido em 25 cotas, sendo 20 cotas no valor máximo de R$ 10 mil e 5 cotas no valor 671 

máximo de R$ 20 mil. Disse que foram inscritos 33 projetos, sendo que a Comissão Permanente de 672 

Licitação habilitou 23 projetos para análise do Comitê de Avaliação de Projetos da Política de 673 

Concessão de Patrocínios do Crea-SC, onde 2 projetos não foram habilitados porque não atingiram a 674 

nota superior a 60 pontos, pontuação mínima exigida no edital para classificação. Apresentou os 675 

projetos classificados pelo Comitê de Avaliação de Projetos da Política de Concessão de Patrocínios 676 

do Crea-SC, que deverão ser homologados por esta Plenária: a) 2º Seminário Nacional de 677 

Conscientização dos Transportes Marítimos e Mobilidade Urbana: NÁUTICA FLORIPA 2020, 678 

promovido pela ACE – Associação Catarinense de Engenheiros, no dia 9 de novembro de 2020, em 679 

Florianópolis (cota R$ 20 mil); b) Revista “ACE Ciência e Tecnologia” edição nº 147, da ACE – 680 

Associação Catarinense de Engenheiros, lançamento em 11 de dezembro de 2020, em Florianópolis 681 

(cota R$ 20 mil); c) Curso “Drones nos serviços da Engenharia e Monitoramento Ambiental”, 682 

promovido pela AMFRI – Associação dos Municípios da Região da Foz do Ri o Itajaí, no período de 683 

19 a 25 de agosto de 2020, em Itajaí/SC (cota R$ 10 mil); d) Curso “Sistema de Informação 684 

Geográfica e suas aplicações em Gestão de Bacia Hidrográfica e Ecologia da Paisagem”, promovido 685 

pela AMFRI – Associação dos Municípios da Região da Foz do Rio Itajaí, no período de 28 a 31 de 686 

julho de 2020, em Itajaí/SC (cota R$ 10 mil); e) Curso e palestra “Acessibilidade aplicada e sua 687 

gestão em obras”, promovido pela AECOM – Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Concórdia 688 

e Microrregião, no período de 9 de outubro a 11 de dezembro de 2020, em Concórdia/SC (cota R$ 10 689 
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mil); f) Evento de valorização profissional, promovido pela AECOM – Associação dos Engenheiros e 690 

Arquitetos de Concórdia e Microrregião, em novembro/2020, em Concórdia/SC (cota R$ 20 mil); g) 691 

Publicação Anuário BIM (Impressão de 500 exemplares + conteúdo digital), da Magnus Engenharia e 692 

Arquitetura Ltda., no período de 1º de julho a 31 de dezembro de 2020, em Itajaí/SC (cota R$ 20 mil); 693 

h) Publicação BIM + Acessibilidade (Impressão de 1.000 encartes + conteúdo digital), da Magnus 694 

Engenharia e Arquitetura Ltda., em Itajaí/SC (cota R$ 10 mil); i) 4ª Exposição Tecnológica da 695 

Agricultura Familiar, promovido pelo IFC – Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia 696 

Catarinense – Campus Santa Rosa Do Sul, no dia 20 de novembro de 2020, em Santa Rosa do 697 

Sul/SC (cota R$ 20 mil); j) XI Semana de Ciência e Tecnologia: Inteligência Artificial – A nova 698 

fronteira da Ciência Brasileira, promovido pela FUCRI – Fundação Educacional de Criciúma, no 699 

período de 26 a 30 de outubro de 2020, em Criciúma/SC (cota R$ 20 mil); k) Workshop Outorga e 700 

Enquadramento dos Recursos Hídricos, promovido pelo Instituto Água Conecta, nos meses de 701 

setembro e outubro de 2020, em Tijucas e Balneário Camboriú/SC (cota R$ 10 mil); l) Curso de 702 

aprofundamento técnico: Pavimento permeável – dimensionamento, projeto e dosagem de concreto 703 

permeável, promovido pelo Instituto Água Conecta, no mês de novembro/2020, em Blumenau/SC 704 

(cota R$ 8.300,00); m) Curso de Excel aplicado à Engenharia, promovido pela AEAO - Associação 705 

dos Engenheiros e Arquitetos do Oeste, em novembro/2020, em Chapecó/SC (cota R$ 10 mil); n) 706 

Workshop Agricultura 4.0 e PRAD – Plano de Recuperação de Área Degradada, promovido pela 707 

AEAJO – Associação dos Engenheiros Agrônomos da Região de Joaçaba, no dia 14 de novembro de 708 

2020, em Joaçaba/SC (cota R$ 20 mil); o) Publicação: Jornal Mutirão – Informativo da AEAMVI (4 709 

edições - Impressão de 1.000 jornais por edição + conteúdo digital), de Giovani Vitória Comunicação 710 

ME, no período de 30 de maio a 20 de dezembro de 2020, em Blumenau/SC (cota R$ 20 mil); p) 711 

Publicação: Informativo Energia em Foco – P3 Engenharia Elétrica de Indaial (4 edições - Impressão 712 

de 2.000 exemplares por edição + conteúdo digital), de Giovani Vitória Comunicação ME, no período 713 

de 30 de maio a 20 de dezembro de 2020, em Indaial/SC (cota R$ 20 mil); q) Cursos BIM (4 módulos 714 

EaD), promovidos pela Conexão Bim Treinamentos e Eventos Ltda., nos meses de setembro a 715 

novembro/2020 (cota R$ 10 mil); r) Seminário Regional sobre o papel da Agronomia nas mudanças 716 

hidrológicas recentes do Planalto Norte Catarinense, promovido pela ASSEAPLAN – Associação dos 717 

Engenheiros Agrônomos do Planalto Norte Catarinense, em outubro/2020, em Canoinhas/SC (cota 718 

R$ 10 mil); s) Curso de Abertura e Legalização de Empresas para Engenheiros (12 horas presenciais 719 

e 8 horas online), promovido por Assumpção Bastos Engenharia Ltda. ME, no período de 5 de junho 720 

a 31 de dezembro de 2020, em Itajaí/SC (cota R$ 10 mil); t) 2º Congresso BIM Crea-SC, promovido 721 

pela Conexão Bim Treinamentos e Eventos Ltda., em outubro/2020, em Florianópolis (cota R$ 10 722 

mil); u) Fórum de Energia Solar para área rural, promovido por ENELT Soluções Técnicas Ltda. ME, 723 

no dia 21 de agosto de 2020, em Taió/SC (cota R$ 20 mil). Informou que, considerando que 10 724 

projetos solicitaram apoio financeiro de R$ 20 mil e que apenas 5 cotas estavam disponíveis para 725 

esse valor, e considerando que 11 projetos solicitaram apoio financeiro de R$ 10 mil e que 20 cotas 726 

estavam disponíveis para esse valor, o Comitê de Avaliação de Projetos da Política de Concessão de 727 

Patrocínios do Crea-SC deliberou pela aprovação dos 11 projetos de apoio financeiro no valor de R$ 728 

10 mil, 9 projetos de apoio no valor de R$ 20 mil e a redução do valor de 1 projeto, o de menor 729 

pontuação, de R$ 20 mil para R$ 10 mil. O Presidente abriu espaço para manifestações e, em não 730 

havendo, colocou em votação a homologação dos projetos aprovados pelo Comitê de Avaliação de 731 

Projetos da Política de Concessão de Patrocínios do Crea-SC, referente à Seleção Pública de 732 

Projeto para Patrocínio nº 001/2020, sendo aprovada por MAIORIA, com 55 votos favoráveis, 1 voto 733 

contrário e 8 abstenções. Votaram a favor: MARCOS PAULO HIRTH, MILTON PEREIRA, ERNANI 734 

COSTA, GUILHERME TAVARES DA SILVA, EMERSON JOSÉ CORAZZA, CLOVIS NORBERTO 735 

SAVI, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, THOMAZ 736 

LONDERO MOOJEN, LÊNIO JEREMIAS, LUIZ CARLOS FERRARO, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, 737 
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CLAUDIO JUAREZ FERRONATO, SERGIO LUIZ MAZALLI, ALFREDO HERBST NETO, EVÂNIO 738 

RAMOS NICOLEIT, EDUARDO BEDIN, DENIS ASSIS DA SILVA, ESTEVÃO ROBERTO RIBEIRO, 739 

RAFAEL KIENEN CAMARGO, JURANDIR CORREA, JACIR ILARIO CORATO, HENRIQUE 740 

MORIGUTI, ADRIANO GIURIATTI, EDSON DE SOUZA, FERNANDO CÉSAR BAUER, VALDIR 741 

PEDRO SCHNEIDER, OSNY DO AMARAL FILHO, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, 742 

LEONIDAS CARLOS MARTINS, LUIZ CEZAR SAKR, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, CARLOS 743 

AUGUSTO MENEZES, VANILDO RODRIGUES, GISLAINE LUVIZÃO, EDERSON ROGÉRIO 744 

ANTONINI, JONAS DIETER OEHLEMANN, MARCOS TOSCHI GRANADO, ROBERTO LUIZ DIEHL, 745 

RAFAEL CUBAS, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, PAULO RODRIGO ZANIN, RAFAEL 746 

PACHECO, CAROLINE ELIDIANA SANTOS DE LUCCA, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, CELSO 747 

ZARPELLON, CARLOS EDUARDO CAVALLI, ELIELSON KRUBNIKI, REGINALDO CAMPOLINO 748 

JAQUES, GILBERTO MARTINS VAZ, NILSO BARROS JUNIOR, GIZIANE DE BRITO, EDÉLCIO 749 

PAULO BONATO, RAFAEL PHILIPPI GAMA SALLES, ANDRÉ MATTE SAGAVE. Votou contrário: 750 

MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR. Absteve-se: HECTOR SILVIO HAVERROTH, 751 

ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, SAULO JORGE TÉO, JOSÉ CARLOS 752 

CAUDURO MINUZZO, RODRIGO MENEZES MOURE, DANIEL KANDLER SIGNORI, MARCO 753 

ANTONIO DOS SANTOS BITTENCOURT, MARCELO FIALKOSKI. 8.2.4. Criação GT Estruturas 754 

Metálicas (Decisão DIR-038/2020 retirado de pauta na Plenária de junho): O Presidente informou 755 

que este item foi retirada do pauta da Plenária Ordinária nº 886, a pedido da CEEMM – Câmara 756 

Especializada de Engenharia Mecânica e Metalúrgica para um estudo melhor dos normativos e da 757 

proposta apresentada. Disse que está voltando agora para discussão e o assunto foi tratado na 758 

reunião de coordenadores de câmaras especializadas no dia anterior, sendo que a proposta é que o 759 

GT tenha três conselheiros da CEEMM - Câmara Especializada de Engenharia Mecânica e 760 

Metalúrgica, três conselheiros da CEEC – Câmara Especializada de Engenharia Civil e que tenha um 761 

coordenador e um secretário de outra câmara neutra no assunto. Abriu espaço para manifestações e 762 

o conselheiro Osny do Amaral Filho, coordenador da CEEMM - Câmara Especializada de Engenharia 763 

Mecânica e Metalúrgica, cumprimentou a todos e lembrou que na última plenária pediu um tempo até 764 

esta plenária para que pudessem estudar a proposta da engenharia civil e tomasse pé da situação, 765 

em todos os detalhes, das normativas que foram colocadas naquela solicitação. Citou que fizeram 766 

um estudo profundo de todos os parâmetros envolvidos e a decisão é muito simples: confirmam a 767 

participação no GT, onde irão apoiar e votar a favor da criação do mesmo. Destacou que as 768 

condições que querem sugerir para a criação deste GT, como o Presidente acabou de citar, seria três 769 

conselheiros da CEEC - Câmara Especializada de Engenharia Civil, três conselheiros da CEEMM - 770 

Câmara Especializada de Engenharia Mecânica e Metalúrgica e um coordenador que seria neutro de 771 

outra câmara, pois aí se teria um paridade e uma igualdade de condições para discutir abertamente 772 

todos os pontos que a CEEC levantou e quer discutir. Disse que estão abertos e tranquilos em 773 

relação a isso e propõem a votação para que se consiga levar o assunto adiante. O Presidente 774 

esclareceu que primeiro é preciso aprovar a proposta da Diretoria de constituição deste GT, para 775 

posteriormente verificar os membros que farão parte. O conselheiro Rogério Gomes Araújo 776 

cumprimentou a todos e colocou seu nome à disposição para participar do GT, pois entende que a 777 

engenharia química, com o engenheiro de materiais, também pode colaborar nesta discussão. O 778 

conselheiro Eduardo Bedin, coordenador adjunto da CEEC – Câmara Especializada de Engenharia 779 

Civil, cumprimentou a todos e informou que participou no dia anterior da reunião de coordenadores 780 

de câmaras especializadas, onde o assunto foi pautado, conforme já citado pelo conselheiro Osny do 781 

Amaral Filho. Disse que a CEEC - Câmara Especializada de Engenharia Civil concorda com a 782 

criação do GT e concorda com a forma de condução, da nomeação de membros, sendo então três 783 

membros da CEEC – Câmara Especializada de Engenharia Civil, três da CEEMM - Câmara 784 

Especializada de Engenharia Mecânica e Metalúrgica e mais um membro neutro que, por sugestão, 785 
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poderia até coordenar os trabalhos desse GT, onde o objetivo é buscar o entendimento ou o mais 786 

próximo disso. O conselheiro Ederson Rogério Antonini destacou que acha muito importante ter um 787 

coordenador neutro, como foi bem colocado anteriormente. Disse que essa já era a sua ideia 788 

sempre, desde quando levantou o assunto na Diretoria, principalmente porque acredita que não deva 789 

nada daquele GT ir à votação, mas sim ser consenso, pois se não for assim não vai servir de nada. 790 

Enfatizou que o coordenador vai ter que convergir e construir um consenso entre os membros, 791 

porque se a votação for três a três não vai adiantar levar à plenária, pois a briga vai continuar e não 792 

podemos ter mais brigas. Destacou que este é o intuito do GT e estamos juntos para resolver o 793 

problema. Em não havendo mais manifestações, o Presidente colocou em votação a criação do 794 

Grupo de Trabalho sobre Estruturas Metálicas, sendo aprovado por MAIORIA, com 62 votos 795 

favoráveis, 2 votos contrários e 1 abstenção. Votaram a favor: EDERSON ROGÉRIO ANTONINI, 796 

SERGIO LUIZ MAZALLI, HELTON ARAUJO COUTO CARNEIRO, CLOVIS NORBERTO SAVI, 797 

EDUARDO BEDIN, ADRIANO GIURIATTI, ROMUALDO THEOPHANES DE FRANÇA JUNIOR, 798 

RAFAEL CUBAS, NILSO BARROS JUNIOR, JURANDIR JOSÉ DA SILVA, EMERSON JOSÉ 799 

CORAZZA, ALFREDO HERBST NETO, PAULO RODRIGO ZANIN, ROGÉRIO GOMES ARAÚJO, 800 

PAULO RUARO, GUILHERME TAVARES DA SILVA, MILTON PEREIRA, CAROLINE ELIDIANA 801 

SANTOS DE LUCCA, JURANDIR CORREA, DENIS ASSIS DA SILVA, ALCIR JOSÉ TESTONI, 802 

EDÉLCIO PAULO BONATO, SAULO JORGE TÉO, GISLAINE LUVIZÃO, MARCELO FIALKOSKI, 803 

ANDRÉ MATTE SAGAVE, JOÃO PEDRO BORGES DE SOUZA, EVÂNIO RAMOS NICOLEIT, 804 

MARCOS PAULO HIRTH, LUIZ CARLOS FERRARO, SILBERTO PROVESI, HENRIQUE 805 

MORIGUTI, ROGERIO NOVAES, DANIEL KANDLER SIGNORI, JONAS DIETER OEHLEMANN, 806 

CARLOS AUGUSTO MENEZES, LUIZ FRANCISCO TEIXEIRA MARCONDES, ESTEVÃO 807 

ROBERTO RIBEIRO, RAFAEL KIENEN CAMARGO, VALDIR PEDRO SCHNEIDER, MARCOS 808 

TOSCHI GRANADO, CELSO ZARPELLON, RODRIGO MENEZES MOURE, JOSÉ CARLOS 809 

CAUDURO MINUZZO, JOSÉ ANTÔNIO LATRÔNICO FILHO, OSNY DO AMARAL FILHO, THOMAZ 810 

LONDERO MOOJEN, ROBERTO LUIZ DIEHL, LUIZ CEZAR SAKR, GIZIANE DE BRITO, ELIELSON 811 

KRUBNIKI, LEONIDAS CARLOS MARTINS, MOACYR ROGÉRIO DESCHAMPS JUNIOR, RAFAEL 812 

PACHECO, REGINALDO CAMPOLINO JAQUES, EDSON DE SOUZA, ENDRIANA KISCHNER 813 

CAVALHEIRO, VANILDO RODRIGUES, FERNANDO CÉSAR BAUER, RAFAEL PHILIPPI GAMA 814 

SALLES, ALESSANDRO CESAR PAVIANI, HECTOR SILVIO HAVERROTH. Votaram contrário: 815 

ERNANI COSTA, JULIANDRO CASANOVA. Absteve-se: JACIR ILARIO CORATO. O conselheiro 816 

Osny do Amaral Filho, coordenador da CEEMM - Câmara Especializada de Engenharia Mecânica e 817 

Metalúrgica indicou os conselheiros Luiz Carlos Ferraro, Emerson José Corazza e Moacyr Rogério 818 

Deschamps Júnior para comporem o GT. O conselheiro Eduardo Bedin, coordenador adjunto da 819 

CEEC – Câmara Especializada de Engenharia Civil indicou os conselheiros Estevão Roberto Ribeiro, 820 

Ederson Rogério Antonini e Romualdo Theophanes de França Júnior para comporem o GT. O 821 

Presidente sugeriu que o conselheiro Rogério Gomes Araújo, da CEEQ – Câmara Especializada de 822 

Engenharia Química fosse o coordenador do GT, questionando quem será o secretário do mesmo. O 823 

conselheiro Ederson Rogério Antonini disse que acha que o conselheiro Rogério Gomes Araújo 824 

pudesse ser o secretário do GT, dizendo que gostaria que a CEAGRO – Câmara Especializada de 825 

Agronomia se envolvesse na coordenação, caso seja possível, até para aglutinar. Citou que a CEEQ 826 

– Câmara Especializada de Engenharia Química talvez tenha interesse em algum item, então pode 827 

colaborar na construção das soluções, sendo que a CEAGRO - Câmara Especializada de 828 

Agronomia, como é mais neutra, poderia gerenciar. Disse que é só uma ideia, pois pelo que 829 

entendeu o conselheiro Rogério Gomes Araújo colocou seu nome à disposição porque tem interesse 830 

no assunto da química, específico da engenharia de materiais. O Presidente questionou se algum 831 

conselheiro da CEAGRO - Câmara Especializada de Agronomia gostaria de se candidatar para 832 

coordenar o GT. O conselheiro Rogério Gomes Araújo pediu a palavra para comentar que concorda 833 
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em ser o secretário do GT, sem problemas. O conselheiro Hector Silvio Haverroth, coordenador em 834 

exercício da CEAGRO - Câmara Especializada de Agronomia, cumprimentou a todos e informou que 835 

na reunião da câmara foi cogitada a possiblidade de algum conselheiro participar do GT, mas 836 

ninguém se manifestou interessado em participar. Disse que, pessoalmente, não tem interesse de 837 

participar, pois já está encarregado de trabalho demais. O conselheiro Luiz Carlos Ferraro citou que a 838 

CEEE – Câmara Especializada de Engenharia Elétrica também poderia ajudar neste GT porque não 839 

tem nada a ver com estrutura metálica. Disse que, se for difícil com a CEAGRO - Câmara 840 

Especializada de Agronomia, tem a opção da CEEE - Câmara Especializada de Engenharia Elétrica, 841 

citando o conselheiro José Antonio Latrônico Filho, que é um excelente nome pelo serviço prestado. 842 

O conselheiro Ederson Rogério Antonini enfatizou que tem também a questão da CEEF – Câmara 843 

Especializada de Engenharia Florestal, que é mais neutra. Disse que preferia que fosse uma dessas 844 

duas câmaras, que são mais neutras no assunto e nos últimos anos não estiveram envolvidas em 845 

discussões mais acirradas com as outras duas câmaras envolvidas no GT. Citou os conselheiros 846 

Adriano Giuriatti, Edélcio Paulo Bonato e Rafael Kienen Camargo, da CEAGRO, e Saulo Jorge Teo, 847 

Glaucia Gebien e André Richter, da CEEF, que poderiam coordenar o GT. Disse que não conversou 848 

com nenhum deles, apenas citou os que vieram à sua cabeça no momento. Citou que tem que ser 849 

alguém que não tenha atrito nenhum, pois é preciso construção e esta é uma necessidade grande, 850 

pois se não conseguirem construir, o GT não vai ter fundamento. O conselheiro Jurandir José da 851 

Silva cumprimentou a todos e disse que fica agoniado em ver pessoas se dispondo a participar do 852 

GT e o conselheiro Ederson Rogério Antonini quer escolher o coordenador, quer escolher as 853 

pessoas, quer escolher a câmara que vai indicar as pessoas. Pediu que se deixe as pessoas se 854 

prontificarem e se confie na capacidade e na seriedade das pessoas que querem participar. Disse 855 

que, sinceramente, fica muito incomodado com isso. O conselheiro Moacyr Rogério Deschamps 856 

Júnior destacou que é exatamente nesta linha que gostaria de comentar, com todo respeito, e 857 

aproveitando a fala do conselheiro Ederson Rogério Antonini, se á para fazer um trabalho isento, sem 858 

olhar para um lado e para o outro, mas com conteúdo técnico, acha que não tem que fica 859 

preocupado em indicar. Disse que vê que as duas câmaras interessadas irão discutir e debater, 860 

sendo que também há o conselheiro da CEEQ - Câmara Especializada de Engenharia Química que 861 

se prontificou a participar, que também é de uma área que tem algum conhecimento e vai contribuir,  862 

onde se for colocado um coordenador totalmente neutro, porque não sabe nada e está fora, acredita 863 

que não vai contribuir. Destacou que isso demonstra exatamente uma preocupação de que tem que 864 

ser outro coordenador porque o conselheiro da CEEQ Câmara Especializada de Engenharia Química 865 

vai tender, sendo que acredita que ele não vai tender para nada, não sendo motivo para rejeição.  866 

Disse que se o conselheiro Rogério Gomes Araújo se colocou à disposição e quer trabalhar e 867 

participar, contribuindo tecnicamente, vamos formar assim, pois foi o primeiro nome a se manifestar. 868 

O Presidente esclareceu que o conselheiro Rogério Gomes Araújo já está aceito e vai ser o 869 

coordenador ou o secretário, mas está sendo argumentado aqui que seria ideal que ele fosse o 870 

secretário e que tivesse outro coordenador, o que acha que está correto. Disse que, independente da 871 

câmara, esse conselheiro vai ser o coordenador, vai conduzir os trabalhos de forma mais harmônica 872 

possível, atendendo as principais câmaras interessadas no assunto. O conselheiro Rogério Gomes 873 

Araújo esclareceu que colocou seu nome à disposição por interesse que acha que a CEEQ - Câmara 874 

Especializada de Engenharia Química tem no assunto. Disse que, defendendo o empoderamento 875 

feminino e a participação das mulheres no Conselho, gostaria que a conselheira Glaucia Gebien 876 

assumisse a coordenação do GT, já que a mesma se prontificou no chat. O conselheiro Osny do 877 

Amaral Filho enfatizou que a posição da CEEMM - Câmara Especializada de Engenharia Mecânica e 878 

Metalúrgica é de muita tranquilidade neste processo, pois vão discutir tecnicamente, sendo que 879 

existem resoluções, leis, normas, então não tem que ficar com medo de que um vai ganhar e outro 880 

vai perder. Disse que o que vai ser feito é muito técnico, levantando duas colunas de competências, 881 
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fazendo comparação e pronto. Destacou que não teme nenhum direcionamento do coordenador, que 882 

vai puxar para um lado ou para o outro, porque as coisas serão absolutamente técnicas, uma vez 883 

que as resoluções já existem, serão comparadas e será seguido estritamente o que as regras e a lei 884 

determinam, ou seja, não haverá nenhuma influência externa que possa puxar para um lado ou para 885 

outro nesta situação. Disse que vai ser muito claro e, a partir disso, irão chegar num consenso, numa 886 

discussão, que é o que se precisa para que se forme uma linha de ação única a ser seguida pelo 887 

Crea-SC. Finalizou dizendo que não vê problema em “A” ou “B” ser o coordenador porque as coisas 888 

serão muito técnicas. O conselheiro Silberto Provesi cumprimentou a todos e contribuiu dizendo que 889 

quando foi falado na criação deste GT nunca foi dito que seria alguma coisa que puxaria para um 890 

lado ou para o outro, sendo, logicamente, técnica dentro das resoluções, sem dúvida nenhuma. 891 

Destacou que, inclusive, se posicionou na plenária passada porque não entende o motivo de não ter 892 

sido criado esse GT já naquela oportunidade. Disse que, logicamente, as duas câmaras envolvidas 893 

irão conversar sobre assuntos técnicos possíveis de atribuições, ou não, sobre o bem comum geral 894 

dos profissionais do Sistema Confea/Crea e Mútua. Em relação ao coordenador do GT, disse que o 895 

mesmo vai simplesmente ser o intermediador da reunião, então seria muito interessante que fosse 896 

realmente uma pessoa bem alheia ao assunto. Agradeceu à conselheira Glaucia Gebien por se 897 

dispor a coordenar o GT e disse que, com certeza, fará um excelente trabalho perante aos 898 

conselheiros da CEEC - Câmara Especializada de Engenharia Civil e CEEM - Câmara Especializada 899 

de Engenharia Mecânica e Metalúrgica e ao secretário Rogério Gomes Araújo. Após as discussões, 900 

o Grupo de Trabalho sobre Estruturas Metálicas ficou assim constituído: CEEMM – Luiz Carlos 901 

Ferraro, Emerson José Corazza e Moacyr Rogério Deschamps Júnior; CEEC – Estevão Roberto 902 

Ribeiro, Ederson Rogério Antonini e Romualdo Theophanes de França Júnior; CEEF – Glaucia 903 

Gebien (coordenadora) e CEEQ – Rogério Gomes Araújo (secretário). 9. OUTROS ASSUNTOS: 9.1. 904 

Comissão Regional Eleitoral: O conselheiro Evânio Ramos Nicoleit, coordenador da CER-SC – 905 

Comissão Eleitoral Regional, cumprimentou a todos e informou que, conforme Inciso XIII do Artigo 21 906 

da Resolução 1114/2019 do Confea, compete à CER-SC manter o Plenário do Crea informado sobre 907 

o processo eleitoral. Disse que já é de conhecimento de todos a Nota Oficial da CEF – Comissão 908 

Eleitoral Federal, de 13 de julho de 2020, que suspendeu as eleições do Sistema Confea/Crea e 909 

Mútua no dia 15 de julho de 2020. Apresentou a Deliberação CEF nº 145/2020, da Comissão 910 

Eleitoral Federal, de 21 de julho de 2020, que propôs ao Plenário do Confea alterar a Decisão 911 

Plenária nº PL-0535/2020, fixando o dia 1º de outubro de 2020 para as Eleições Gerais do Sistema 912 

Confea/Crea 2020, e ajustando o Calendário Eleitoral aprovado, sendo que em seu Item 4 reitera que 913 

a votação e a totalização dos votos deverão ser feitas por urnas convencionais, mediante cédulas 914 

oficiais e apuração manual, cabendo às Comissões Eleitorais Regionais a responsabilidade por 915 

garantir a integridade das urnas, resguardando a inviolabilidade de seu conteúdo. Disse que a 916 

Plenária do Confea aprovou a Deliberação CEF nº 145/2020 através da Decisão Plenária nº PL-917 

1273/2020, de 24 de julho de 2020. Apresentou também a Deliberação CEF nº 146/2020, de 28 de 918 

julho de 2020, que apresentou novo calendário eleitoral, destacando a data limite de 1º de setembro 919 

de 2020, anteriormente fixada em 15 de junho, para quitação de eventuais débitos pelo profissional 920 

para fins de ser considerado eleitor bem como para o profissional escolher o local de votação de sua 921 

preferência na circunscrição do Crea. Registrou agradecimento ao DTI – Departamento de 922 

Tecnologia da Informação, que já operacionalizou aos profissionais as alterações necessárias no 923 

Creanet para atender a Deliberação da CEF, bem como à AICOM – Assessoria de Imprensa, 924 

Comunicação e Eventos, que publicou a alteração de data da eleição e encaminhou comunicado a 925 

todos os profissionais para que possam, caso necessário, regularizar seu registro até 1º de setembro. 926 

Por fim, apresentou a Deliberação CEF nº 147/2020, de 28 de julho de 2020, que estabelece o 927 

período de 19 de novembro a 18 de dezembro de 2020 para que CER-SC realize a Eleição 2020 928 

para o cargo de Diretor-financeiro da Mútua-SC, com mandato de 1º de janeiro de 2021 a 31 de 929 
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dezembro de 2023, destacando que esta eleição é feita pelo Plenário do Crea-SC e, provavelmente, 930 

acontecerá na Plenária de 11 de dezembro de 2020. Informou que no dia 3 de agosto de 2020 será 931 

divulgado o Edital de Convocação das Eleições pela CEF, publicado no Diário Oficial da União - DOU 932 

e disponibilizado no site do Confea. 9.2. Diversos: O conselheiro Luiz Francisco Teixeira Marcondes 933 

informou que na relação de correspondências recebidas e emitidas (Item 6 da pauta) não consta um 934 

ofício que a Comissão de Meio Ambiente solicitou que fosse encaminhado ao IMA – Instituto do Meio 935 

Ambiente de Santa Catarina solicitando esclarecimentos sobre o passivo ambiental do Aterro de 936 

Biguaçu. Questionou ao Presidente se o ofício já foi encaminhado, pois já faz algum tempo que foi 937 

solicitado. O Presidente esclareceu que já autorizou o encaminhamento do ofício solicitado pela 938 

Comissão de Meio Ambiente e acredita que já tenha sido providenciado. Solicitou ao Eng. Mec. 939 

Wilson César Floriani Júnior, Chefe de Gabinete, que verifique como está a situação deste ofício e 940 

informe ao conselheiro Luiz Francisco Teixeira Marcondes. O Presidente se manifestou em relação 941 

ao assunto levantado pelo conselheiro Rogério Novaes, coordenador da Comissão de Valorização 942 

Profissional, no início desta plenária, citando que a solicitação da comissão é no sentido do Crea-SC 943 

realizar um evento com os candidatos a Presidência do Conselho. Disse que é um evento que vai ter 944 

que ser realizado com todo o cuidado porque o Crea-SC não pode deixar escapar nada que venha a 945 

favorecer um ou outro candidato, tendo que ser totalmente neutro e tudo tem que ser conduzido 946 

dentro desses parâmetros de neutralidade, o que não é tão simples num evento desse. Citou que a 947 

Comissão de Valorização Profissional tem insistido no assunto e, na vez passada, decidiu pela não 948 

realização do evento, até por que estava em cima da data da eleição, mas amadurecendo a opinião a 949 

respeito e, com a alteração da data da eleição, disse que está aceitando a proposição da comissão e 950 

o Crea-SC vai trabalhar para realização deste evento dentro dos parâmetros que foram propostos. 951 

Disse que será preciso estabelecer um time para organizar isso tudo, de forma que venha a trazer 952 

benefícios para o nosso Conselho, visando valorizar nossas profissões e também levar informações 953 

aos profissionais que irão votar no dia 1º de outubro. A conselheira Glaucia Gebien agradeceu a 954 

reconsideração do Presidente ao pedido da Comissão de Valorização Profissional sobre a 955 

possiblidade de fazer esse evento de explanação dos candidatos à Presidência do Crea-SC. 956 

Destacou que, justamente pelo Crea-SC ser neutro e não apoiar nenhum dos candidatos, acha que é 957 

um serviço em favor dos profissionais e está possibilitando que os mesmos tenham acesso aos 958 

candidatos e que possam entender um pouquinho o que cada um pensa de determinados assuntos. 959 

Disse que a comissão já havia definido o formato do evento para justamente não trazer problema 960 

algum ao Crea-SC, que era a maior preocupação do Presidente. Ressaltou que há possibilidade de 961 

realizar este tipo de evento sem valorizar nenhum dos candidatos, relembrando que já informou em 962 

outra plenária que fez isso com os quatro candidatos em maio/2020 no programa de rádio que 963 

apresentava até a última semana. Disse que levou os candidatos até o programa “Falando sobre 964 

Engenharia”, que é transmitido ao vivo todos os sábados na Rádio Clube de Blumenau, e todos 965 

tiveram o mesmo tempo e o mesmo espaço para falar sobre as suas propostas e sobre o que 966 

pensavam. Citou que nenhum deles reclamou, levando em consideração o feedback que teve e que 967 

foi muito bom, sendo que todos gostaram e agradeceram o espaço, até porque o único formato que 968 

eles tinham eram as lives criadas por eles mesmos. Destacou que acha bastante importante utilizar 969 

as mídias sociais para isso, citando que em um dos programas que foi apresentado tiveram mais de 970 

500 visualizações, o que quer dizer que existem pessoas interessadas em estar assistindo e em 971 

saber qual é a ideia de cada um desses gestores, para direcionar o trabalho do Crea-SC. Para 972 

finalizar, disse que acha que é possível e que ficou muito feliz que o Presidente, e a diretoria 973 

também, tenham repensado e tenham aceitado a insistência da comissão. O conselheiro Rogério 974 

Novaes agradeceu ao Presidente pela reconsideração do pedido da Comissão de Valorização 975 

Profissional. Cumprimentou a conselheira Glaucia Gebien, que foi insistente, e se debruçou sobre 976 

este projeto e ficou, realmente, bastante entristecida quando o projeto não avançou. Disse que fez a 977 
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interferência de reconsideração junto ao Presidente, dizendo que logicamente é muito parcial nisso, 978 

pois é um defensor das mulheres, até porque só convive com mulheres, suas filhas são todas 979 

mulheres, então sabe da força que elas têm. Destacou que a conselheira Glaucia Gebien merecia 980 

isso e, por isso, se propôs a buscar essa energia. Em relação ao projeto, disse que, desde o primeiro 981 

momento, o propósito da Comissão de Valorização Profissional jamais foi de fazer enfrentamento 982 

entre os candidatos, então o primeiro cuidado foi esse, ou seja, os candidatos não terão debate, mas 983 

terão conversas paralelas ao vivo. Citou que não haverá debate para evitar qualquer tipo de 984 

constrangimento, pois a proposta é a valorização. Em relação à isenção, disse que existe um projeto 985 

da comissão com relação aos quesitos, questões, tempo e, logicamente, irão apresentar à 986 

Presidência, para que haja toda a segurança, senão jurídica, mas moral de que haverá justiça neste 987 

projeto. Agradeceu mais uma vez ao Presidente e parabenizou a conselheira Glaucia Gebien que, na 988 

sua persistência, moveu montanhas e conquistou o tão esperado projeto. O Presidente destacou que 989 

a preocupação é essa mesma que foi levantada, de conduzir o processo de forma bem imparcial. O 990 

conselheiro Ederson Rogério Antonini parabenizou o Presidente pela decisão e disse que o apoia 991 

nesta decisão em qualquer situação. Deixou sua recomendação, novamente, de que quem deve 992 

conduzir o processo é o Presidente, mas não deve conduzir esse evento. Sugeriu que o evento 993 

deveria ser conduzido por algum apresentador de fora do sistema, citando o jornalista Rafael Faraco, 994 

que acha que é o cara certo para fazer a apresentação, pois ficaria totalmente neutro, e o Crea-SC 995 

seria justo com os candidatos. O Presidente informou que os Diretores Regionais do Crea-SC foram 996 

convidados a assistirem esta Plenária, agradecendo a todos que estiveram presentes. 10. 997 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, às dezenove horas e seis minutos, o Presidente 998 

declarou encerrada a Sessão Plenária nº 887, realizada através de videoconferência. Para constar, 999 

foi lavrada a presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada e distribuída aos 1000 

interessados, conforme previsto pelo regimento interno. 1001 

 1002 

 1003 

 1004 

Eng. Agr. ARI GERALDO NEUMANN 
Presidente do Crea-SC 

Eng. Agr. RAFAEL KIENEN CAMARGO 
1º Secretário do Crea-SC 

 1005 
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